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Jueves 3 – 22 horas- Teatro Cervantes. PEZ EN RAYA pre-
senta “Pésame mucho”, con Cristina Medina y Joan Estra-
der, dirección David Sant. 
Jueves 10 – 22 horas. Teatro Cervantes. POT DE PLOM con 

el espectáculo "El choy2, actor y director, Xavi Castillo.
Domingo 13 – 18 horas. Teatro Cervantes. La compañía an-
daluza LA SAL TEATRO, ofrecerá para el público infantil "El 
gran traje", con Esther Vallés y Pau Blanco, bajo la dirección 
de Roberto García.

Al semanario El Carrer por su 
aniversario. No es normal que 
una publicación local alcance los 
veinticinco años de existencia y 

haya sido puntual a su cita de manera ininte-
rrumpida durante todo este tiempo. Todos los 
petrerenses debemos congratularnos de ello 
porque ha servido de vehículo para que los 
vecinos hayan estado informados de lo que 
ocurría en su pueblo durante todos estos años. 
Sin duda alguna, el cambio de periodicidad (de 
mensual a semanario) marcó un antes y un des-
pués de esta publicación tan entrañable que en 
sus comienzos tuvo la virtud de enseñar a leer 
prensa a muchísimas personas que no estaban 
acostumbradas a esta práctica. Enhorabuena a 
todas las personas que han colaborado en su 
edición desde 1980 hasta nuestros días.

Algunos concejales de Iz-
quierda Unida han perdido 
los papeles. Juzguen nuestros 
lectores: la pasada semana el 

semanario municipal El Carrer editó un número 
especial conmemorativo de su XXV aniversario y 
en sus páginas finales pidió la opinión de todos 
los concejales que a lo largo de los últimos cinco 
lustros habían ostentado la delegación de Me-
dios de Comunicación. De manera más o menos 
extensa aparecen las respuestas de todos ellos, 
sin embargo, Loli Pérez y José García Ortuño, en 
una clara muestra de desprecio (infantil) y boicot 
a la conmemoración respondieron exactamente 
igual y con una indignante falta de respeto hacia 
los trabajadores y lectores del medio. De Loli Pé-
rez es de esperar cualquier cosa pero a Ortuño lo 
teníamos en mejor concepto. Todo se pega. 
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Dos noticias casi sucesivas aparecidas 
en los medios provinciales nos obligan 

a continuar insistiendo en el problema más 
grave que tiene nuestra población y que 
nuestros políticos persisten en soslayar y no 
abordarlo frontal y valientemente. La pasada 
semana se hizo público que en el 2004 la 
producción de calzado descendió un 18% 
sobre 2003. La segunda noticia (27-02) re-
fería que a consecuencia de la mala situa-
ción del sector calzado, la morosidad en el 
pago de las empresas alicantinas era de las 
más altas de España después de Barcelona 
y Murcia. ¿Estamos ya en la bañera de agua 
tibia, abriéndonos las venas y buscando el 
suave suicido de nuestra principal fuente de 
riqueza?, ¿debemos creer que nuestra po-
blación acepta de forma fatalista la pérdida 
irremisible de su principal fuente de riqueza 
productiva que es como aceptar de forma 
imprudente la pérdida de su capacidad de 
desarrollo sin perspectivas de otras activida-
des que compensen tal pérdida?

Desde que esta publicación consideró 
oportuno publicar mensualmente un editorial 
referido a temas económicos, y con este son 
ya catorce, en casi todos ellos hemos insisti-
do en la perentoria obligación y deber que 
nuestros gobernantes locales tienen de pre-
ocuparse prioritariamente por este problema. 
Hemos insistido constantemente en que se 
constituya y empiece a funcionar el “Consejo 
Económico Social Local” al menos como foro 
de estudio de la situación y como instrumen-
to de concienciación social del problema que 
denunciamos. La respuesta ha sido, dicho en 
lenguaje llano, “si quieres arroz, Catalina”. 
La Izquierda que nos gobierna, que tanto le 
preocupa la participación ciudadana y tan-
tas veces ha pregonado el mentado Consejo 
como instrumento participativo, en un alar-
de de irresponsabilidad y falta de visión de 
futuro incalifi cables, se llama andanas y no 
hace ni puñetero caso. Preocuparse por sus 
sueldos les interesa mucho más.

El pasado mes de enero, nuestro asiduo 
colaborador Juan R. Montesinos, en carta di-
rigida a Pascual Díaz, cabeza de lista del PP, 
ante la ingobernabilidad de nuestro ayunta-
miento, le decía: “... imagínate que eres el 
alcalde y actúa como tal, olvídate de los que 
no gobiernan y de los que no quieren gober-

nar, de los dos. Presenta planes, proyec-
tos, actuaciones públicas, previsiones de 
futuro”. Si tampoco Pascual Díaz se toma 
en serio lo que supone el problema del 
sector Calzado para Petrer, solamente nos 
quedará la confi anza en La Divina Provi-
dencia, aunque nadie nos podrá negar el 
derecho a acusarles a todos de ineptos e 
irresponsables. ■

E D I T O R I A L E S

URBANISMO OTRA VEZ
Vuelve a hablarse de urbanismo con 

mayúsculas. Si el mes pasado desve-
lábamos a nuestros lectores en auténtica 
primicia el proyecto de urbanizar un mi-
llón de metros cuadrados entre la Llobera 
y Salinetes en este número de PM que 
estrena diseño de portada tenemos que 
hablar de nuevo de Els Platans, de Luvi y 
del centro tradicional. Dejando al margen 
la parcelación antes mencionada que ten-
drá, en caso de aprobarse, una clientela 
muy determinada y selectiva, en la pasa-
da sesión plenaria se llevó para su apro-
bación la ejecución del Plan Parcial els 
Platans por parte del Instituto Valenciano 
de la Vivienda, sociedad pública que goza 
de gran prestigio y a la que no le mueve 
ningún ánimo de lucro. Al parecer, el débil 
gobierno local pretende que el desarrollo 
urbanístico de la zona sea limpio y no ge-
nere ningún dinero negro tan al uso en 
este sector. El proyecto no salió adelan-
te (como era de esperar) porque el resto 
de los partidos prefi rieron dejarlo sobre la 
mesa para estudiarlo con más profundi-
dad. En este sentido cabe señalar que la 
Agrupación de Interés Urbanístico forma-
da por la mayoría de los propietarios de 
las tierras también quieren urbanizar la 
zona e, incluso, están dispuestos a some-
terse al control de la Administración local 
para que todo el proceso de expansión 
se lleve a cabo de la manera más nítida 
y trasparente posible. Hidalgo y los suyos 
prefi eren aferrarse al poder  y no darse 
cuenta que cualquier iniciativa importan-
te no va a contar con el apoyo del resto 
de los partidos políticos para mal de este 
pueblo y de sus ciudadanos.

Desde estas páginas lo hemos dicho 
en reiteradas ocasiones, los que tienen 
la responsabilidad de gobernarnos es-
tán descohesionando el pueblo, están 
vaciando el casco urbano tradicional y 
llenando espacios que hasta hace poco 
tiempo eran (aún lo son, en parte) autén-
ticos pulmones de esparcimiento. Incluso 

el arquitecto municipal y director del Plan 
General afi rmaba en el semanario local 
que la zona de la huerta hay que reser-
varla. Abogaba por la revitalización de 
la zona del Ensanche (centro tradicional) 
donde existen muchos inmuebles vacíos. 
Luvi sigue siendo la gran asignatura pen-
diente y un gran reto para que esta parte 
del pueblo vuelva a tener vida. Pero mu-
cho nos tememos que la solución no va 
a ser inmediata porque aquí no funciona 
nada. Buena prueba de ello fue el resul-
tado del último pleno municipal en el que 
todos los asuntos importantes quedaron 
sobre la mesa. 

En su día no ocultamos nuestra satisfac-
ción por la elección de Antonio Lenci-

na Vicedo como nuevo secretario general 
de los socialistas locales. Se habría una 
esperanzadora etapa en la agrupación 
petrerense que podía traer otras formas. 
Han pasado más de 100 días (plazo que 
siempre se da a los dirigentes políticos) y 
aquí no se han producido cambios signi-
fi cativos. Lencina no se hace notar ni sale 
en los papeles. Y eso no es bueno. Desde 
afuera parece que todo sigue igual y que 
la parte renovada de la ejecutiva se parez-
ca más a una pandilla de amigos que a un 
órgano dispuesto a asumir en un futuro 
las directrices del pueblo. ■
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Luis H. Villaplana Yáñez

La importancia de la Mina de 
Puça en la historia de Petrer está 
fuera de toda duda. No sólo es 
el “minado más espectacular 
del municipio”, como dice José 
María Bernabé, sino que ade-
más ha sido el manantial por 
excelencia de los vecinos que 
han habitado esta población. Si 
el agua es la vida, entonces la 
Mina de Puça ha sido el alma 
de nuestra creación. No en 
vano, ocho siglos la contem-
plan en pleno funcionamiento. 
De hecho, ha sido una de las 
verdades que más tiempo han 
estado vigentes en el pueblo: el 
agua, tanto como para el con-
sumo del centro urbano como 
para el riego, provenía de las 
Minas de Puça. 

Las Minas de Puça tienen un 
origen musulmán, Concepción 
Navarro Poveda, basándose 

La presencia entre nosotros de Sabina Asins, funcionaria del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, que se 
encuentra estudiando los abancalamientos de nuestro término y la amistad que con ella hemos entablado nos anima 
casi inconscientemente a acudir a los viejos archivos sobre el campo y el paisaje del pueblo. Así, el otro día releíamos 
algunos de los libros que sobre la historia local se han escrito. Es una actividad entretenida por sí misma, que se torna 
todavía más estimulante cuando comparas los hechos relatados con la realidad actual. Las páginas nos hablan de la 
casi olvidada Mina de Puça. Nos preguntamos qué ha sido de ella, cuál es su estado actual, y en algún punto en el 
proceso de respuesta ha surgido este artículo.

“Viaje al centro de la vida”

Petrer Mensual entra en la antigua Mina de Puça, recuperando la historia del
principal manantial que haya conocido el pueblo

Pozo de acceso al primer nivel.
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en los restos arqueológicos, las 
fecha en el siglo XII, cuando al 
valle llegó la ocupación islámica. 
José María Bernabé nos dice que 
estas minas islámicas empiezan a 
cincuenta metros por encima del 
nivel de las aguas del barranco 
y que se excavaron a unos siete 
metros por debajo del nivel del 
suelo. Estas viejas minas islámicas 
no aguantaron el paso del tiem-
po, y se cree que se cegaron por 

desprendimientos. Ya maltrechas 
las encontraron los repobladores 
que accedieron principalmente 
desde núcleos poblacionales cer-
canos (Castalla, Monóvar, etc.) 
a Petrer en 1.609, tras el largo 
período histórico de reconquista. 
Como en la actualidad, el pro-
blema del agua ya era central y 
perenne: en los primeros “con-
sells” del ayuntamiento (10 de 
junio de 1.618) ya se recomien-

da la contratación de un minador 
que “afonde la mina (...) lo que 

seria de gran millora de laygua”. 
En 1.651 y con la intención de 
profundizar (nunca mejor dicho) 
en las posibilidades de la mina, 
el “consell” requiere la presencia 
de alguien especialmente capa-
citado en los temas de acuíferos: 
“el pare frai Pedro de la Com-
panyia de Jesús”. Sus instruccio-
nes, recogidas en “capitols” y 
aplicadas a rajatabla son claras: 
“la mina tindrà 7 pams d’alçària 
i 4 d’amplària i ha de començar 
dita mina als olmets enfront de 
l’olivera i ha d’anar per la mà Ez-
querra de l’acèquia amunt i ha 
de passar dita mina en lo  pri-
mer pont de baix”. La longitud 
de esta mina fueron 125 metros. 
Poco después se conectaría con 
otra mina de 125  metros y am-
bas enlazarían “con el pie del 
encajamiento de la rambla por 
una tercera de 230 metros que 
describe un gran arco. Desde 
entonces se han hecho tres más, 
la última en los años 1.950”.

Tal entramado de minas era 
digno de verse, pero, ¿cómo ac-
ceder? La llave de la entrada a la 
Mina de Puça está en paradero 
desconocido, y además, en caso 
de poder acceder, éramos cons-
cientes de que a los cuarenta 
metros nos encontraríamos ante 
un tabique insalvable, levantado 
a finales de la década de los 70 
con el fin de canalizar el agua y 
disuadir a los imprudentes, pues 
ya se habían dado varios casos 
de desprendimientos. No obs-
tante, podíamos guiarnos por los 
trabajos de José María Bernabé, 
Tomás Vicente Pérez Medina, 
Mari Carmen Rico, Javier Jover, 
Concepción Navarro e Hipólito 
Navarro; muchos de ellos ba-
sados en la obra del presbítero 
Conrado Poveda, que recoge el 
lugar exacto de la cava de 1.651, 
y del que ya hemos hecho un ex-
tracto en el párrafo anterior. Así 
que buscamos esos “olmets en-
front de l’olivera”, y allí estaban: 
la olivera con una raíz de más de 
un metro, alargada y pegada al 
ribazo casi hasta el bancal supe-
rior, y los restos de los “olmets” 
a cuatro metros, exactamente 
en el Barranquet que baja de la 
mina Çega hasta la Rambla de 
Puça. No encontramos la entra-
da, posiblemente hundida, pero 
ya sentíamos esa excitación a lo 
Indiana Jones, mezcla de aventu-
ra y recreación histórica. Así que 
decidimos entrar por un antiguo 
respiradero situado enfrente del 
Rancho Grande, al lado de la hi-
guera, y que debe corresponder 
con las obras de esa última mina 
de 1.950.

Para ello, contamos con la 
inestimable colaboración de An-
tonio, padre e hijo, y Javier, espe-
leólogos experimentados. Como 
pueden apreciar en el croquis, 
primero hay que hacer frente a 
un descenso de 25 metros en 
bajada libre, muy conocido para 
nuestro amigo José Amat, “Gui-

El Presbítero Conrado 
Poveda, recoge en su 
obra el lugar exacto 
de la mina de Puça, 
en el año 1.561.

Al sacar agua durante 
30 horas diarias se 
mermó el caudal 
hasta dejarlo seco.

Detalle de la mina.

Foto aérea de la mina de Puça. 2004.
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ña”, que se ha preocupado de 
enseñar a las cabras que pasta, 
“una por una”, a evitarlo, “por 
si acaso”. En los últimos cuatro 
metros de este descenso se am-
plía la estancia y adquiere forma 
ovalada, lo que nos hace pen-
sar en que quizás el respiradero 
sea más bien un manifest (pozo 
conectado a una mina que me-
diante gravedad extrae agua al 
exterior), porque, en opinión de 
Antonio “hay evidencias en la 
pared de haber contenido agua 
en otro tiempo”. Se llega así a 
una galería con dos direcciones, 
estando la que va hacia la Sierra 

del Caballo cegada. Siguiendo la 
otra dirección (Rambla de Puça) 
se acaba en una nueva oquedad, 
que esta vez tiene un descenso 
de diez metros (repito: es más 
fácil de seguir siguiendo el cro-
quis). Accedemos finalmente a 
la segunda galería, que cuenta 
con una longitud de 466 metros 
y seis respiraderos rectangulares 
de 0’70 x 1’5 metros (y de los 
que no se pudo medir su altu-
ra, por carecer de los medios 
técnicos). Posiblemente estos 
respiraderos podían conectar 
con las anteriores minas, aunque 
este extremo no lo podemos 
confirmar. De toda esta entra-
da hemos dejado una amplia 
constancia fotográfica (acaso la 

primera), a disposición de quien 
la solicite, así como un croquis a 
escala elaborado a pie de pozo 
por Helios Villaplana, con el rigor 
y detalle que le caracteriza. Por 
cierto, unos treinta metros antes 
del final “vimos charcos de agua 
cristalina, y otros más pequeños 
con agua estancada en el centro 
de la mina”

Pero volvamos a la cronología. 
Aunque a lo largo de la historia 
del uso de la mina había queda-
do patente que era fluctuante 
el caudal de agua, su volumen 
anual medio de 788.400 litros 
(25 litros por segundo) era más 

que suficiente para las necesida-
des locales hasta bien entrado el 
siglo XX. Sin embargo, a media-
dos de este siglo, la mina no sólo 
tiene que hacer frente a mayo-
res necesidades (sobre todo por 
el incremento poblacional), sino 
también a duros períodos de se-
quía. En los primeros meses de 
1.966, la Comunidad de Regan-
tes de Petrer (con la propiedad 
de “las aguas procedentes de los 
manantiales llamados del Panta-
no, Ginés Juan  o de la Señora, 
Fonteta, Mina Nueva, Mina cie-
ga, Tabaidas y todos los afluyen-
tes a la “Rambla de Puça” hasta 
el punto conocido por el Azud”, 
según las ordenanzas fundacio-
nales de esta comunidad, apro-

badas por real orden en fecha de 
22 de marzo de 1.912, en Ma-
drid) visto que el agua  que salía 
de la Mina de Puça ya no era su-
ficiente (estaba en unos niveles 
de unos 9 litros por segundo), y 
basándose  “en el estudio geo-
lógico aportado por el Instituto 
Nacional de Colonización, tra-
bajo GGD203, de Aero Service 
Limited de Madrid bajo la direc-
ción del Ingeniero Agrónomo Sr. 
Mira Canovas”, deciden realizar 
y extraer agua del Pozo del Es-
quinal. Esta acción sería deci-
siva para el futuro de la Mina 
de Puça, como recoge el Pleno 

Municipal del 25 de febrero de 
1.966, con D. Gabriel García Ro-
meu, que siempre había hecho 
gala de interés y profundos co-
nocimientos sobre el campo y el 
agua de Petrer, ejerciendo como 
Secretario: “de todos los com-
ponentes de la Corporación son 
conocidos los hechos ocurridos 
con motivos de los aforos efec-
tuados en el pozo del Esquinal 
abierto por la Cooperativa Sin-
dical de aguas de esta villa. Es 
indudable y está absolutamente 
comprobado que al sacar agua 
del citado pozo durante treinta 
horas los días doce, trece y ca-
torce del corriente mes se mer-
mó el agua hasta dejar casi seco 
el caudal de la Mina de Puça 

que surte desde tiempo inme-
morial el servicio de agua pota-
ble de esta villa. Posteriormente, 
y al cesar en dichos trabajos, se 
ha podido recuperar hasta hoy 
la casi totalidad de la cantidad 
que naturalmente nacía en la ci-
tada mina y que al primer día de 
aforo y antes de iniciarlo, era de 
9 litros por segundo. Esta recu-
peración, lenta pero continuada, 
es la indubitable comprobación 
de que la merma ocurrida fue a 
consecuencia de la referida saca 
de agua del Pozo del Esquinal”. 
A pesar de ello, la Comunidad 
de Regantes se mantuvo firme 
y siempre mantuvo que eran 
aguas distintas, con documentos 
y estudios que así lo probaban, 
como recogen diversos artículos 
en la prensa (en especial, des-
tacamos el del domingo 19 de 
febrero de 1.984, en el diario 
Información). 

Sea como fuere, lo cierto es 
que la Mina de Puça se secó rá-
pidamente tras lo relatado. La 
célebre época lluviosa del año 
1.982,  provocó una importante 
recuperación del acuífero de la 
mina, y salió tanta agua durante 
más de dos años que incluso se 
dejó de sacar agua del Pozo del 
Esquinal. La situación volvería a 
repetirse en otro año lluvioso, el 
87. Esta vez incluso se llegó a 
realizar una moderna canaliza-
ción hasta el centro del pueblo, 
pero con tan mala suerte que no 
llegó ni a estrenarse, acabándo-
se las obras a la par que el agua 
de la mina.

Otros muchos aspectos se nos 
quedan en el tintero. Es inevita-
ble, estamos limitados a cierto 
espacio. En todo caso, nuestra 
única pretensión ha sido acercar 
hechos de gran trascendencia 
histórica desconocidos por gran 
parte de la población y –por qué 
no- ciertos textos de gran nivel 
intelectual (en este caso y citan-
do a José María Bernabé, “los 
errores son lógicamente de mi 
responsabilidad”). Nuestra única 
pretensión, decíamos, no ha sido 
otra que dar a conocer a los lec-
tores sobre qué hábil y sorpren-
dente tecnología hidráulica de 
origen musulmán están pisando 
la próxima vez que paseen por el 
Rancho Grande. ■

Bajada al segundo nivel.
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El pasado 23 de febrero, el 
Rotary Club Elda Vinalopó, 
convocó en una comida a los 
principales medios de comuni-
cación de la Comarca, con el fin 
de hacer llegar a la ciudadanía, 
la conmemoración del I Cente-
nario de este colectivo interna-
cional nacido en Chicago de la 
mano del abogado Paul Harris 
en 1.905. Desde entonces los 
Rotarios se han ido extendien-
do por 165 países con 31.000 
clubes y una cifra aproximada 
de 1.300.000 socios. El Rotary 
Club Elda-Vinalopó se consti-
tuyó formalmente en diciembre 
de 1.993 por cuatro amigos y 
en la actualidad 34 socios proce-
dentes de distintas profesiones 
y negocios constituyen esta or-
ganización que se define como 
apolítica, aconfesional, en la que 
tienen cabida gentes de toda 
ideología política o creencias 
religiosas. El presupuesto anual 
en torno a los 50.000 euros, es 
aportado periódicamente por 
los propios integrantes del Club, 
calificado por algunos secto-

res sociales como de elitista; un 
Club estructurado internamente 
a través de una Junta Directiva 
elegida anualmente con el fin de 
que se dinamizen, tanto las ac-
tividades como la gestión de los 
propios responsables de la enti-
dad. En la actualidad, ostenta la 
Presidencia, el petrerense José 
Ramón Pina Arques.

Pese a la importante labor al-
truista que los Rotarios han rea-
lizado a lo largo de estos últimos 
doce años, la ciudadanía desco-
noce, tanto el conjunto de las 
actividades como su propia fi-
losofía que se fundamenta en la 
prestación de un servicio huma-
nitario, fomento de la aplicación 
de elevadas normas éticas y una 
contribución al desarrollo de la 
voluntad y la paz en el mundo. 
El Club Rotaryo Elda-Vinalopó 
está constituido por profesio-
nales autonómos, empresarios 
y comerciantes, en su mayoría, 
pero queda todavía pendiente la 
incorporación de las mujeres en 
este colectivo que ha iniciado un 
periodo de apertura con el fin de 

sensibilizar a la opinión pública y 
recabar su colaboración.

El RC ha desarrollado impor-
tantes obras sociales y humanita-
rias de las que pasamos a detallar 
las más destacadas como la reali-
zada en Togo, donde se ha lleva-
do asistencia sanitaria a enfermos 
oftalmológicos, traumatológicos 
y pediátricos. En colaboración 
con el Ayuntamiento de Elda, el 
Club ha financiado la interven-
ción quirúrgica en nuestro país 
de una niña saharaui. Durante 
8 años los Rotarios han apoya-
do la educación y formación de 
un niño saharaui y facilitado una 
beca de estudios para una estu-
diante de Monóvar. Apoyan con 
una beca de formación superior 
al alumno más destacado del 
Conservatorio de Elda, y en ve-
rano promueven estancias para 
jóvenes extranjeros. Destaca su 
colaboración económica con 
entidades humanitarias como 
Cáritas, Asociaciones contra el 
Cáncer, el Sida, el Alzheimer y 
colectivos como Nuevo Futuro o 
“Nit i Día”. El pasado 18 de di-

ciembre del 2004, inauguraron la 
Rotonda de la Solidaridad situa-
da entre los términos de Petrer y 
Elda, rotonda que ha sido finan-
ciada por el Club Rotary que tie-
ne como próximo objetivo poner 
en funcionamiento una fábrica 
de calzado en uno de los barrios 
más deprimidos de Lima.

En el aspecto sociopolítico 
y cultural el Club ha contado 
con la participación en confe-
rencias coloquio con destaca-
dos personajes de la política, el 
periodismo, la justicia o el arte. 
Como detalle curioso y según 
se recoge en sus estatutos, no 
tienen local social porque les 
está prohibido poseer bienes in-
mobiliarios, por este motivo sus 
reuniones semanales se realizan 
en restaurantes de Petrer y de 
Elda. Señalar, que los Clubs Ro-
tarios fueron suspendidos en sus 
actividades durante los años de 
la Dictadura (1936/1978) por 
lo que se especuló que tuvieran 
relación con las logias masóni-
cas perseguidas de forma inqui-
sitorial durante ese periodo. ■

El Rotary Club inicia una nueva etapa 
aperturista en su primer centenario

José Ramón Pina, Presidente del Rotary Club, dando lectura a su breve discurso de presentación al inicio de la Comida del Centenario.
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EL ATASCO 
QUE VIENE

Sin duda alguna, el cierre 
al tráfico de la Gran Avenida 
de Elda para la construcción 
de un aparcamiento subte-
rráneo afectará a varias calles 
de Petrer, especialmente la 
Avda. Reina Sofía, a la Avda. 
de Madrid y otras calles ad-
yacentes. Por lógica, el tráfico 
que absorbe la artería urbana 
eldense tendrá que ser des-
viado a un lado y a otro de 
esta última vía de comunica-
ción petrerense. Para colmo, 
el efecto “barrera” que ha-
bitualmente realiza la plaza 
de América se multiplicará, 
ya que si la Avda. de Madrid 
tuviera una conexión directa 

con la calle Quijote de Elda se 
podría aliviar el tráfico rodado 
por esta zona. 

El líder de la oposición y 
portavoz del Partido Popular, 
Pascual Díaz, lo ha advertido 
en varias ocasiones y también 
se ha reunido con los comer-
ciantes y vecinos de la zona. 
Por su parte, el concejal de 
Tráfico y Gobernación, lejos 
de aportar soluciones, se en-
fada con Pascual Díaz y en-
tabla una ridícula polémica 
que nada tiene que ver con el 
problema que se les viene en-
cima a los que habitualmen-
te circulan por esta parte del 
pueblo. ■

El sábado 12 de marzo a 
las 19 horas se realizará un 
concierto extraordinario de 
mujeres dolçaineres y taba-
leteres en el teatro Cervan-
tes con la participación del 
sector femenino de la Colla 
El Terrós, El Freu de Santa 
Pola, El Cascabot de Elche y 
el grupo Sant Antoni de Ali-
cante. Es la primera vez que 
un grupo compuesto solo 
por mujeres ofrece en la 
Comunidad Valenciana, un 
concierto interpretado por 
los instrumentos musicales 
autóctonos y especialmen-
te dedicado con motivo del 
Día de la Mujer Trabajadora. 
Treinta y cinco mujeres con 

edades comprendidas entre 
los 11 y 60 años interpre-
tarán varias composiciones 
populares como “Matilde 
Bella”, “la Muxaranga”, 
“Julia, Vicent” o “Tarantella 
Bella”. El 13 de marzo ac-
tuarán en Santa Pola.  Esta 
actividad se integra dentro 
de la programación con mo-
tivo del XXV aniversario de 
la popular colla petrerense, 
programa que está siendo 
respaldado por un numero-
so público que abarrotó el 
aforo del teatro Cervantes el 
pasado 12 de febrero en el 
concierto del Grup Ternari, 
integrado en la propia Colla 
petrerense. ■

DOLÇAINERAS DE TODA LA 
PROVINCIA INTERPRETARÁN 
UN CONCIERTO DEDICADO A 
LA MUJER TRABAJADORA

Plaza de América, al fondo calle Quijote de Elda.
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• Al reportaje de Raquel Rico
• sinceramente OLE! fenomenal el treball de Raquel Rico, 

fenomenal, ànim des de el teu poble
• a Eliseu Garcia por que va ha ser el mejor director del 

pasoadoble petrer de la historia
• a Hidalgo por destrozar Petrel. Un cagaldero
• Llorente sigue adelante, con tu poesia y autogestión
• UN SALUDO PARA ESE POETA JOVEN DE PETRER
• LOS PLENOS DE ESTR PUEBLO SE VAN A 
• CONVERTIR EN UNA IMPARABLE PROTESTA DE 
• NUESTROS VECINOS. BELMONTE. LOS DE LA CAFE-

TERIA, LOS COMERCIANTES DE LA BASA. TODOS AL 
PLENO, Y ARMARLA DE UNA VEZ POR TODAS 

• por el propietario de la bassa porque parece que están 
tirando para adelante cuando tienen unos inquilinos que 
no pagan

• Ahora que Madrid se quema, candidatos a las Olimpia-
das del 2012, Elda, Paris y Londres. El eje occidental.

• Poned una foto de la tal Laura de cuerpo entero.
• A LAURA POR PRESENTARSE Y NO QUEDARSE CON EL 

GUSANILLO Y POR HABER GANADO MIS ALICANTE.

• PETRER NO SE TIENE QUE CONFORMAR CON TENER A 
MISS ALICANTE... QUEREMOS A MISS MUNDO!!!

• a mis alicante
• Pedazo de ojazos verdes que tienes Laura PUES SI QUE 

ES GUAPA LA CHICA. SUERTE!!!
• a mis alicante que es de Petrer. suerte
• A LA PRIMERA MUJER QUE TENGA LO QUE HAY QUE 

TENER PARA SER CAPITANA EN PETRER
• me parece una idea muy original leer el Quijote. Yo 

pertenezco a otra Comparsa y me pienso apuntar y 
participar. 

• UNA MUJER PREGONERA, LASTIMA QUE NO HAYASIDO 
ABANDERADA....CON LAS QUE HABIA.........

• TAMBIEN DESDE LA FRONTERA TE DAMOS LA ENHO-
RABUENA CARMELA.

• A LOS MOROS NUEVOS DOS AÑOS SEGUIDOS PRE-
GONEROS

• A Carmelita sin duda,es una muy buena elecciòn, enho-
rabuena a la comision del pregon por elegir a una mujer 
festera como Carmelita

• A JOAQUINA HERRERO

• HIDALGO SE QUITO AYER LA CARETA Y MOSTRO SU 
VERDADERA CARA

• es triste lo bajo que está cayendo ese hombre pudiendo-
se haber retirado dignamente

• lo ke yo no entiendo es por ke hidalgo es alcalde? si kasi 
todo petrer esta en contra de el

• alcalde, CACIQUE.
• ¡vaya pleno el de ayer!. Si asi se trata a los vecinos, 
• ¿Que no habrá oculto en el consistorio?.
• A Hidalgo y DOLORES Perez por desgobernar y mamo-

near.Fuera YA !
• CUANTOS PLATANOS DE ELS PLATANS SE LLEVARAN 

BAJO MANGA LOS DE IZQUIERDA UNIDA?
• EL PLATANS IZQUIERDA UNIDA QUE NO QUIERE IRSE SIN 

HABER TERMINADO DE REBAÑAR EL PLATO
• A LA IZQUIERDA DEL MARTILLO, ATENTA ESTA A LA 

ESPERA MIENTRAS CON LA HOZ VA DEGOLLANDO A LA 
CLASE OBRERA

• la verwenza del comunismo en espanya es eu de petrer, 
han forrao a los construcctores y tienen un sueldazo de 
la ostia, desde que se “fue” freire...

• AL AYUNTAMIENTO POR LAVARSE LAS MANOS 
• CON LO DE BASSA EL MORO
• Vaya pueblo.A los politicos de aqui deberian ponerlos 

como ejemplo de como no se deben hacer las cosas.
• QUE A JAVIER SEGURA NO LE GUSTA SANCIONAR????? 

JAJAJAJA SERA COÑA NO??? JAJAJA QUE CHISTE
• Es imposible tenr ideales políticos, lo único que hacen es 

tirarse los trastos unos a otros.
• Que Segura no tiene favoritismos, por favor que no 

haga reir y que me explique que pasa con Tascamanía, 
pues tiene varias denuncias puestas, y ni caso EU es un 
mierda, que vuelva el PSOE el PP o quien sea ¡Petrer 
se hunde!

• EU DIJO QUE HABIA SOLUCIONADO LO DE BASSA EL 
MORO Y SOLO SE LAVO LAS MANOS. LA COSA VA A 
PEOR

• JAVER SEGURA DIMISION
• Ayuntamiento=Corruptos Incompetentes e Ignorantes (y 

siempre será así)
• A IU que no da una a derecha y menos a izquierdas 

Vaya mierda

www.bitrir.com

Los “Olés” y “Zhiss” de esta página publicitaria son una pequeña selección de los muchos que a diario aparecen en Bitrir.com- En esta dirección electrónica están todos.
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Los pozos de la Casa Castalla y del Esquinal están prácticamente agotados. Ambos acuíferos no afectan al sumi-
nistro de agua potable al casco urbano de la población pero sí a la gran cantidad de casas de campo y chalets que 
existen en varias partidas rurales. El agua que salía el pasado verano por los grifos de las viviendas de Puça, el Pla 
del Pito, Ginebre o la Llobera había días que tenía un color grisáceo que invitaba muy poco a su consumo. A estas 
partidas rurales y a otras no llega la concesión de Aguas de Alicante que goza de la exclusividad sobre el pueblo. 
Si no hay aportes de nuevos caudales o no se construyen las infraestructuras necesarias los campos pueden tener 
serios problemas de abastecimiento. Paradójicamente, existe agua en abundancia dispuesta a dar de beber a todos 
los residentes de la mayoría del extrarradio de la población. En Catí (ver Petrer Mensual nº12) brotan nada menos 
que 75 litros de agua por segundo pero un problema burocrático con el ayuntamiento petrerense impide que el agua 
llegue y tranquilice a muchos vecinos.

El Ayuntamiento pone infinidad de trabas para que se construyan las conducciones

Agua para todos
Mientras existe agua en abundancia los vecinos de varias partidas rurales

se sienten amenazados por las restricciones

N. Guillén

Después de la experiencia del 
año pasado y de otros veranos, 
los vecinos de las partidas rurales 
suministradas por los pozos del 
Esquinal, Casa Castalla y Gine-
bre viven en un ¡ay! en una in-
certidumbre por saber si el próxi-
mo verano, cuando todas estas 
zonas se llenen de veraneantes, 
habrá suficiente agua para todos 
y en qué condiciones de salubri-

dad. Demandan unas soluciones 
que no llegan. Lo paradójico del 
caso es que existe una solución 
al problema de abastecimiento 
pero el Ayuntamiento, como vie-
ne siendo costumbre, en vez de 
facilitar las cosas, esta poniendo 
todas las trabas posibles para 
impedir que comiencen los tra-
bajos encaminados para instalar 
las tuberías de hierro que lleven 
el agua desde la finca, en Catí, 
donde se alumbró el acuífero 
hace ahora un par de años hasta 

empalmar con las conducciones 
(a la altura del Molí la Reixa) 
que llevan el preciado líquido 
hasta cada una de las casas de 
Puça, Almadrava, Ginebre, Plá 
del Pito, Forcat o la Llobera. El 
trazado del entubado transcurri-
ría por la cuneta de la carretera 
de Catí por lo que el daño al en-
torno sería mínimo y en caso de 
producirse podía ser minimizado 
con facilidad. Pues bien la nor-
mativa del ayuntamiento impide 
realizar este tipo de trabajos y el 
propietario del pozo que dispo-
ne de todos los permisos legales 
de Consellería para alumbrar y 
explotar el pozo. Incluso tiene 
firmado un convenio que le per-
mitirá suministrar agua a Aguas 
de Alicante, empresa que tiene 
la concesión para todo el casco 
urbano de Petrer. En este sentido 
el agua llegará caballera y por 
su propio pie hasta los depósitos 
municipales de Cuatro Vientos 
y Aiguarrius con el consiguiente 
ahorro de energía ya que no se 
tendrán que utilizar los potentes 
motores que elevan actualmen-
te el líquido desde el parque 9 
d´Octubre desde la Avda. Reina 
Sofía. Alfredo Vañó, propietario 
del pozo tiene ahora que iniciar 
un nuevo trámite burocrático 
para que la obra sea considerada 

El pasado verano 
de los grifos salía 
un liquido grisáceo 
imposible de utilizar.

Setenta y cinco litros por segundo salen en Catí.
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como de interés general. Mien-
tras se salva el nuevo escollo las 
comunidades que gestionan el 
suministro a las distintas zonas 
esperan como agua de mayo a 
que se solucione el problema de 
abastecimiento. No quieren vol-
ver a vivir un verano como el pa-
sado en el que abrir el grifo cons-
tituía toda una incertidumbre por 
el deplorable estado del líquido 

que salía de las tuberías. Tuvie-
ron que comprar agua envasada 
incluso para cocinar y muchas 
piscinas se llenaron con cubas de 
agua, como en los mejores tiem-
pos de las restricciones.

Los vecinos afectados y otros 
que no lo están tanto no entien-
den como el Ayuntamiento no 
facilita las cosas y pone tantas 
pegas. Todo parece indicar que 

el principal escollo para que el 
agua llegue a donde la necesi-
tan es que las conducciones tie-
nen que atravesar parajes que 
gozan de especial protección 
medioambiental y paisajística 
como el caso de Catí, el Pan-
tanet o la Foia Falsa. ¿Como es 
posible que se ponga tanta traba 
a solucionar un problema de ca-
lidad de vida de los ciudadanos 

cuando se permiten de manera 
descarada otras agresiones mu-
cho más graves e importantes 
que están en la mente de todos?. 

Excavar una zanja junto a la cu-
neta de la carretera no es tan 
trascendente, más aún cuando 
la misma carretera ha sido am-
pliada varias veces y sin ir más 
lejos hace escasamente un par 
de años se permitieron varios 
desmontes que se llevaron por 
delante cientos de metros cú-
bicos de monte. Incluso se per-
mite que los restos de aquellos 
trabajos se hayan convertido en 
un vertedero pegado a la sen-
da que une la Foia Falsa con la 
pared del antiguo pantano. Por 
eso no se entiende esa postura 
intransigente. ■

Los 75 litros por 
segundo del acuífero 
de Catí sería capaz 
de suministrar agua 
a todas las partidas 
rurales y también 
al casco urbano.

QUÉ PASARÍA

Sin ánimo de ser alarmis-
ta, ¿que pasaría si el pozo 
del Esquinal, sobre explo-
tado de manera salvaje 
durante años, se agotara 
definitivamente?. Junto a 
las familias que pasan sola-
mente el verano en las par-
tidas rurales suministradas 
por este acuífero existen 
otras –cada vez más- que 
viven durante todo el año 
en el extrarradio de la po-
blación y que necesitan a 
diario el agua de mane-
ra imperiosa e ineludible. 
Constituiría una gravísimo 
problema que el Ayunta-
miento (para eso está) ten-
dría que solucionar de ma-
nera urgente. Es de esperar 
que los vecinos y quienes 
nos administran no se vean 
en esa tesitura. .

La canalización está previsto que llegue hasta Puça.

Momento del alumbramiento de agua en Catí.
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Concha Romero

Hasta el último jueves del pasado mes de enero, Manuel Belmonte González, era una persona casi desconocida. Había 
protagonizado esporádicas apariciones en los medios de comunicación reclamando justicia pero sus protestas pasaron 
desapercibidas para la mayoría, hasta que irrumpió en una sesión plenaria y llamó sinvergüenza, entre otras muchas 
cosas al alcalde. Las cámaras de la televisión local y comarcal y los micrófonos de la radio municipal lo difundieron al 
resto de los vecinos que se han mostrado sorprendidos y al mismo tiempo solidarios con este ciudadano que clama jus-
ticia al Ayuntamiento de Petrer. El pasado mes de septiembre su petición fue apoyada por el Defensor del Pueblo quien 
exige al Ayuntamiento que ejecute la Ley Orgánica 3/1981 de obligado cumplimiento, de modo inmediato y sin más 
dilación de tiempo, y que adopte las medidas reglamentarias para ejecutar la orden de demolición pendiente y restable-
cer el orden urbanístico infringido, incoando de forma inmediata expediente sancionador al titular de las obras ilegales. 

El Ayuntamiento no ejecutó una orden de derribo de una vivienda colindante construida ilegalmente

El bungalow número 12
Manuel Belmonte, lleva luchando contra Urbanismo desde el año 1.996 para que se le reconozcan sus derechos

La vida de este diseñador de 
calzados, experto en hormas y 
calces, muy bien reconocido en el 
sector zapatero por su trayectoria 
profesional, dio un giro radical en 
el año 1.996, cuando la promoto-
ra Nuevo Vergel construye, junto a 
su vivienda número 17 de la calle 
Río Vinalopó, en la zona del barrio 
de San José, una promoción de 
bungalows, uno de ellos pegado 
al muro de su patio, en una clara 
infracción urbanística (las cons-
trucciones deben estar situadas a 
tres metros de las ya establecidas). 
Manuel presenta entonces en el 
Ayuntamiento de Petrer 15 de-
nuncias pero solo recibe contes-
tación a dos. Remite, además, 21 
cartas personales dirigidas a los 21 
concejales de la anterior Legislatu-
ra, cartas a las que no le contestó 
ninguno de ellos. Como única vía 
de solución, los responsables del 
Departamento de Urbanismo (en 
aquel año era Concejal Francesc 
Amorós de la coalición IU) le in-
dican que no pueden hacer nada 
y que recurra a los tribunales, su-
gerencia que a la vista de cómo se 
estaban desarrollando los hechos, 
Manuel decide llevar a la práctica. 
El 14 de abril de 1.997, un infor-
me del propio inspector municipal 
de Obras señala que la edificación 
que se está llevando a cabo jun-
to a su vivienda no se ajusta al Manuel frente al edificio del Ayuntamiento de Petrer el pasado mes de febrero.
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proyecto que carece de licencia 
municipal y que además falta el 
bungalow número 12, pues en el 
terreno solo caben 11 viviendas 
porque no se midió bien la par-
cela antes de aprobar el proyecto. 
Un mes después de aparecer este 
informe, concretamente el día 12 
de mayo de 1.997, el Ayunta-
miento resuelve parar la obra de 
inmediato por infracción urbanís-
tica según el artículo 248 de Or-
denación Urbana aprobado por 
Real Decreto, pero por su parte 
la promotora dice que no existen 
trabas ni impedimento alguno so-
bre el bungalow número 12 y el 
día 20 de mayo lo escrituran, pese 
a que la obra está parada por De-
creto. Treinta y siete días después, 
se dicta una orden de demolición 
en firme que deberá ejecutarse en 
el plazo de 15 días, advirtiendo 
que en el caso de no cumplirla, se 

procederá por la Administración 
municipal, a la ejecución subsi-
diaria con cargo a su costa, sin 
prejuicio de las multas coercitivas 
que se puedan acordar. El decreto 
de derribo se firmó el 20 de junio 
de 1.997, dos meses después de 
haber dado la cédula de primera 
ocupación y cuando la obra aún 
no estaba terminada por comple-
to. Pero como todos sabemos las 
cosas de palacio van despacio... y 
la obra siguió su curso. 

Del 24 de abril al 16 de sep-
tiembre de 1.998, Manuel pre-
senta tres nuevas denuncias en el 
Ayuntamiento sobre el bungalow 
que han construido pegado a su 
casa, más concretamente a su 
patio. Efectivamente, el inspector 
municipal constata que han abier-
to ventanas sin permiso además 
de realizar una reforma de en-
vergadura careciendo de licencia 
municipal. Sorprendentemente, la 
sesión de gobierno del día 4 de 
junio de 1.998 decide “no incoar 

expediente sancionador, legali-
zando la reforma sin coste algu-
no” (no olvidemos que esta vi-
vienda ya estaba escriturada). Los 
meses van transcurriendo mien-
tras que las partes demandadas 
se inculpan unas a otras: la pro-
motora acusa al arquitecto, éste 
al ayuntamiento, el ayuntamien-
to inculpa al maestro de obras y 
el promotor dice que él ya no es 
el propietario de la obra, por su 
parte el propietario asegura que 
efectivamente es el dueño pero 
como tiene separación de bienes 
no reconoce la demanda porque 
no se ha requerido a su esposa. 
En definitiva, nadie se hace res-
ponsable de nada.

Ante estos hechos, el Juez dicta 
una petición dirigida al Ayunta-
miento el 12 de mayo de 1.999 
solicitando toda la documenta-
ción sobre el caso. Según Manuel 
Belmonte, el Departamento de 
Urbanismo le remite una selec-
ción de documentos acordados 
con la promotora para confundir 
al Tribunal y desacreditar al de-
mandante.

En la actualidad Manuel está 
a la espera de que se cumpla el 
obligado cumplimiento de la 
resolución del DEFENSOR DEL 
PUEBLO, quién el pasado 29 
de septiembre del 2004 pidió al 
Ayuntamiento de Petrer que de 
“modo inmediato y sin más dila-
ciones, ese Ayuntamiento, en el 
ejercicio de sus potestades urba-

nísticas adopte las medidas ade-
cuadas para ejecutar la orden de 
demolición pendiente de cumpli-
miento y así restablecer el orden 
urbanístico infringido, incoando 
de forma inmediata expedien-
te sancionador al titular de las 
obras ilegales”.

Si nuestras cuentas no fallan, 
han transcurrido cinco meses des-
de que este organismo público 
remitió el comunicado al Ayunta-
miento de Petrer para su cumpli-
miento (el 12 de mayo del 2004 
ya le hizo una primera adverten-

cia). Pero las cosas siguen estando 
igual. El Ayuntamiento petrerense 
como única respuesta dice que la 
infracción urbanística ha prescrito 
y por lo tanto no tiene obligación 
de ejecutar la orden de derribo 
firmada por el propio Alcalde. Son 
muchas las preguntas que vienen 
a mi cabeza sobre esta historia 
plagada de irregularidades que ha 
perjudicado de forma brutal a un 
ciudadano de 56 años cuyo único 

delito ha sido velar por sus intere-
ses acudiendo desde un principio 
a la Administración Municipal.     

¿No hubiese sido mucho más 
sencillo que cuando comenzó la 
promotora a edificar un bunga-
low pegado al patio de Manuel 
Belmonte y éste lo denunció, des-
de Urbanismo, tendrían que ha-
ber exigido a la promotora cum-
plir con la legalidad de las normas 
urbanísticas?  ¿Por qué el Alcalde 
tras firmar el Decreto de derribo, 
permitió que se otorgara licencia 
de primera ocupación a una obra 
que no estaba terminada? ¿Por 
qué se hizo caso omiso a la or-
den de derribo de la obra? ¿Por 
qué se escrituró una vivienda sin 
estar finalizada? ¿Por qué los res-
ponsables del área de Urbanismo 
no están al servicio del ciudadano 
de a pié y por el contrario exis-
te excesiva permisividad con los 
grandes promotores? ¿Por qué 
caen con tanta celeridad vivien-
das de personas humildes afec-
tadas por planes parciales y otras 
totalmente ilegales se salvan de la 
piqueta? ¿Desde la dirección polí-
tica de Urbanismo se utilizan dos 
varas de medir? Lo que está claro 
es que los funcionarios adscritos 
a este departamento actuaron 
correctamente, lo que ha fallado, 
como tantas otras cosas, es la úl-
tima decisión que es competencia 
exclusiva de quien gobierna nues-
tra población, es decir del Alcalde, 
José Antonio Hidalgo López. ■

Manuel Belmonte, adquirió su vivienda en una 
zona que le gusta y en la que ha vivido sin pro-
blemas hasta que un nefasto día vio como pe-
gado a su patio levantaban un edificio. Inició en 
ese momento una lucha por sus derechos como 
ciudadano, buscando una legalidad amparada en 
la Constitución Española. El daño moral ocasiona-
do a este hombre por parte de la Promotora y los 
responsables del área de Urbanismo no se puede 
pagar con dinero. Ha perdido el sueño, la estabili-
dad emocional, la tranquilidad, su calidad de vida 
y la de su familia que se ha desvivido en apoyarle. 
Para demostrar que está en plenas facultades, pi-
dió que le hicieran un examen médico probando 
que no consume drogas y que sus capacidades 
mentales están en perfectas condiciones. El largo 
proceso burocrático y judicial en el que se ha visto 

envuelto le ha ocasionado gastos millonarios, ha 
tenido que dejar tres trabajos y ha modificado sus 
hábitos cotidianos de una forma que jamás hubie-
ra pensado. Manuel Belmonte, ha  manifestado 
a PETRER MENSUAL que quiere recuperar todos 
los gastos ocasionados desde que se inició esta 
historia en la que se ha visto involucrado. En el 
transcurso de la entrevista que mantuvimos con él 
nos dice que se extraña de cómo el Ayuntamiento 
de Petrer está actuando, pero más concretamente 
su principal responsable, José Antonio Hidalgo, 
quién se ha ido escondiendo en reiteradas ocasio-
nes para no dar la cara ante unos hechos graves y 
que tanto daño moral y económico han causado 
a Manuel. Éste nos cuenta que en una ocasión 
Hidalgo le atendió y se disculpó por los “daños 
colaterales” que esto le estaba ocasionando. 

El Ayuntamiento 
dice que la obra ha 
prescrito y que no 
tiene la obligación de 
ejecutar la orden de 
derribo firmada por 
el propio Alcalde el 
20 de junio de 1.997.

En 1.996 Manuel 
Belmonte presentó en 
el Ayuntamiento 15 
denuncias y 21 cartas 
personales a los 
21 concejales de la 
anterior legislatura.

DAÑOS COLATERALES
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No hace falta esperar mucho. Si se llega a una hora que coincide con el tiempo de ocio de los vecinos enseguida apa-
recerá alguna persona acompañada por su respectiva mascota, entrará por las puertas del recinto que siempre per-
manecen abiertas y soltará al perro para que haga sus necesidades allí done quiera. Hace unos años el Ayuntamiento 
construyó unos pequeños recintos estratégicamente situados en distintas zonas de la población para los animales de 
compañía se aliviaran en cada una de las zonas acotadas y no ensuciaran calles y plazas. Se les denominó con un 
nombre simpático: “Pipi Can”. Pues bien, el recinto deportivo de San Jerónimo es un gran pipican pero, a diferencia 
con los recintos convencionales al uso que se limpian de manera periódica, en San Jerónimo no ocurre lo mismo. Los 
jóvenes que se acercan a hacer deporte en las maltrechas pistas de tenis o la de multiusos que sobreviven de la desidia 
general, tienen que ir sorteando excrementos y obstáculos de toda índole para llegar a las canchas.

Para llegar a las pistas, los practicantes tienen que sortear gran cantidad de excrementos
que pululan por todo el recinto

Polideportivo San Jerónimo:
el “gran pipican”

La zona es un gran retrete canino plagado de orines y de suciedad

La zona es un inmenso retre-
te canino plagado de orines por 
las paredes que los perros han 
ido marcando para delimitar sus 
respectivos territorios. Al vecin-
dario que tiene perros en sus ca-
sas le viene muy bien este recinto 
que utilizan como descampado, 
“vienen de toda la zona, inclu-
so de más abajo de la avenida 
de Madrid y hay veces que se 
juntan varios perros, lo han to-
mado como una costumbre”. A 
pesar que son unas instalaciones 
deportivas nuevas presentan un 
aspecto deplorable. Los papeles, 
plásticos, botes, matas secas y 
todo tipo de suciedad se amon-
tonan junto a los muros y en días 
de viento superan las paredes y 
alcanzan la calle. Nos viene a la 
memoria el acto de presentación 
de la urbanización que contaría 
con una envidiable zona de-
portiva al servicio de todos los 
vecinos. Ese tipo de actos en los 
que invariablemente participan 
de manera ostensible y ostentosa 
para salir en la foto los políticos 
de turno y el urbanizador que 
espera realizar un gran negocio 
inmobiliario debería grabarse y 
de vez en cuando, sacarlo a cola-
ción cuando no se cumplen ni las 
expectativas ni, mucho menos, 
las promesas. No existen aros de 

baloncesto y la mayoría de los 
elementos deportivos están de-
teriorados.

El pasado mes Petrer Mensual 
publicó un INFORME mediante 
el cual se ponía en evidencia la 
poca diligencia de la Concejalía 
de Urbanismo a la hora de agili-
zar la puesta en marcha definiti-
va del conjunto polideportivo de 
San Jerónimo con la construcción 
de los vestuarios y otros servicios. 
Sin duda alguna, reflejar en la ma-
queta o en los planos una zona 
deportiva fue todo un acierto a la 

hora de animar a la clientela para 
que se decidiera por comprar sus 
viviendas en esta zona del cas-
co urbano. La verdad es cuando 
todavía no han pasado dema-
siados años (cinco o seis) desde 
que comenzaron a construirse los 
primeros bungalow la decepción 
es generalizada por el estado del 
polideportivo.

En la zona hay mucha pobla-
ción joven que desea tener unas 
instalaciones deportivas como 
dios manda y por eso alberga-
ron muchas esperanzas cuando 

se les prometió que se iba a dar 
un gran empujón para la cons-
trucción definitiva de un polide-
portivo. En este sentido la Dipu-
tación Provincial de la mano del 
Diputado Provincial de Deportes 
y portavoz del Partido Popular 
en el Ayuntamiento de Petrer, 
Pascual Díaz, prometió apoyar el 
proyecto y así se lo hizo saber al 
gobierno local. El mes pasado en 
esta misma publicación denun-
ciamos mediante un informe que 
la culpa del retraso en comenzar 
las obras era de exclusiva respon-

La suciedad está presente en todo el recinto.
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sabilidad del equipo de gobierno 
formado por Izquierda Unida. La 
extremada lentitud con la que se 
acometen los proyectos munici-
pales es exasperante. Desde el 
mes de noviembre, la Conselle-
ría reclama al ayuntamiento de 
Petrer que se subsanen sobre el 
proyecto nada menos que 35 de-
ficiencias y todavía no se han lle-
vado a cabo. ¿Cómo es posible?. 
Pascual Díaz ha lamentado que 
otros pueblos a los que se les ha-

bía concedido ayudas similares 
ya tienen sus proyectos en mar-
cha y Petrer no. En este sentido 
ha manifestado a esta redacción 
que una vez el ayuntamiento 
subsane las deficiencias esta dis-
puesto a llevar personalmente 
la documentación a la Conselle-
ría para agilizar la tramitación y 
pueda licitarse la obra.

Mientras tanto, los jóvenes del 
barrio acudirán a las pobres ins-
talaciones deportivas sorteando 

los excrementos y otras sucie-
dades. Si tienen suerte cogerán 
pista antes de que anochezca. 
De vuelta camino de la ducha de 
su propia casa tendrán que llevar 
mucho cuidado para no pisar las 
defecaciones de cualquier mas-

cota. Seis años después de haber 
finalizado las obras el cacareado 
polideportivo municipal atravie-
sa su peor momento. Cada vez 
hay más casas, más perros y más 
suciedad en el gran Pipican de 
San Jerónimo. ■

Después de las mentiras 
y el cinismo con los que el 
alcalde José A. Hidalgo y la 
concejala de Urbanismo, Loli 
Pérez, han querido engañar 
a los petrerenses de la zona 
de San Jerónimo y áreas co-
lindantes, sobre las razones 
causantes del retraso en las 
obras del Polideportivo, in-
tentando cubrir de forma 
tan soez su “menfotisme” 
político culpando del des-
aguisado al concejal y dipu-
tado provincial Pascual Díaz, 
hemos querido presentar en 
qué situación de abando-
no y desidia se encuentra. 

Nuestros lectores pueden 
comprobar si lo que denun-
ciamos corresponde o no a 
la realidad con sólo darse un 
borneo por el mismo.

Tenemos que volver a rei-
terarlo: para este ayunta-
miento que se autocalifica 
de Izquierdas los petrerenses 
de la zona oeste no existen 
o los consideran de segun-
da, aunque hoy sean el 50% 
de la población. Lamenta-
ble, muy lamentable -pero 
cierto- porque hoy Petrer no 
se puede concebir sin ellos 
y discriminarlos es descohe-
sionar nuestra ciudad.

NO HAY PETRER SIN “LA FRONTERA”

En pocos años la zona deportiva ha sufrido un gran deterioro.
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Desastrosa gestión de Izquierda Unida en los 
medios de comunicación municipales

Un breve resumen histórico. 
“El Carrer” nace en el año 80 
como publicación mensual, con 
objetivos de información local 
pero también como instrumento 
integrador y promotor de la iden-
tidad de una ciudad que pese a su 
natural e imparable crecimiento, 
quería conservar valores y criterios 
integradores de sus zonas y ciuda-
danos y así mantener la mínima 
coherencia que nos hiciera a todos 
sentirnos petrerenses. Que tuvo 
una favorable acogida lo prueba 
el aumento de lectores que paso 
a paso iba consiguiendo, hasta el 
extremo de convertir un intento 
en un alentador y loable objetivo 
municipal.

En el transcurso del tiempo y 
pese a avatares más o menos in-
tervencionistas de las fuerzas po-
líticas gobernantes (por aquellos 
tiempos el PSOE y luego PP/IU) 
fue consolidándose y convirtién-

dose en el medio escrito más leído 
de la población. En la legislatura 
del PP/IU da un salto ambicio-
so y arriesgado pasando de ser 
mensual a semanal. El reto no era 
pequeño pero se superó con un 
más que aceptable éxito como se 
aprecia en el gráfico que sobre la 
evolución de las ventas del sema-
nario aportamos en este informe. 
Su venta, en 1999, superó la me-
dia semanal de los 1.600 ejem-
plares. Para que se pueda medir 
la importancia de esta difusión, 
aclararemos que no hay ningún 
periódico o revista en Petrer que 
tenga esa venta. “El Carrer” era 
la publicación más leída por los 
petrerenses, aproximadamente, 
de cada dieciocho ciudadanos, 
uno compraba la revista, en otras 
palabras, la cuarta parte de los ha-
bitantes de Petrer lo leían. 

Que viene el gobierno de la iz-
quierda. La izquierda, en este caso 

IU y el PSOE, siempre “ha vendi-
do”, ha tenido a gala, ha presumi-
do de ser el paladín de la libertad, 
de la democracia, la defensora de 
la pureza y la objetividad de los 
medidos de comunicación como 
notarios de la función de informar 
a los ciudadanos sobre lo bueno o 
lo malo de la gestión política y de 
aquellos que la ejercen. 

Ya dice el refrán que “predicar 
no es dar trigo” y en este caso el 
refranero ha dado en la diana. La 
primera medida de este gobierno 
local de izquierdas fue “ajustar” la 
plantilla a los intereses partidistas 
gobernantes. La segunda desen-
cadenar una fuerte lucha entre los 
propios políticos  para ver quien 
salía más en “las fotos”. La terce-
ra no motivar en exceso reportajes 
críticos ni colaboraciones díscolas. 
Para ello no había otra fórmula 
que provocar la propia autocen-
sura de la plantilla, premiando al 

obediente y advirtiendo solapa-
damente al que no se atuviera a, 
diríamos, “sus subliminales con-
signas”. Resumiendo, domesticar, 
todo lo contrario a liberar.

El pueblo es muy paciente y 
hasta más de izquierdas que de 
derechas, pero tonto del todo no 
lo es y claro, el resultado ha ido 
produciéndose suave, lenta, pero 
constantemente. ¿Qué cual ha 
sido este resultado?. Pues que 
de una venta media en 1999 de 
1.600 ejemplares semanales, se 
pasó a 1.507 en el 2000; a 1.319 
en el 2001; a 1.140 en el 2002 y 
a 1.127 en el 2003. Resumien-
do, del 99 al 2003, la bajada en 
ventas es de un alarmante 30% 
y la disminución de lectores, si 
tenemos en cuenta que el censo 
de la población en ese periodo de 
tiempo ha aumentado en más de 
3.000 habitantes, supone que de 
leer “El Carrer” el 25% de la po-

Informe Petrer Mensual

Este desdichado ayuntamiento que tenemos regido por Izquierda Unida no funciona. Sigue desde las elecciones de 2003,-
y diríamos que desde bastante tiempo antes- SIN HACER CASI NADA. Mejor sería que alcalde y concejales se dedicaran 
a no hacer nada, cobrar todos los meses y no aparecer por el ayuntamiento hasta el 2007. Petrer saldría ganando mucho, 
porque ya sabremos que nos van a costar las necesarias e inevitables rectificaciones que tendrán que llevar a cabo en la 
desastrosa entrada al pueblo por el cementerio. O las calamitosas gestiones urbanística y económica del Polígono Indus-
trial “Les Pedreres” que le van a costar al pueblo más de 300 MILLONES DE PESETAS. O tener que soportar las mentiras y 
el cinismos que José Antonio Hidalgo, alcalde, y su alter ego Loli Pérez, han tenido que emplear para justificar el injusti-
ficable estado de abandono y desidia en que se encuentra el proyecto del “Polideportivo San Jerónimo”, en el barrio de 
San Jerónimo. Pero lo que nos ocupa este mes es analizar la política de IU en lo referente a los medios de comunicación 
municipales, sobre todo la publicación “El Carrer” que cumple su 25 aniversario.

CUADRO DE VENTAS DEL SEMANARIO “EL CARRER” (Base 1999)

AÑO EJEMPLARES VENDIDOS MENOS VENTA S/ AÑO ANTERIOR % MENOS VENTA S/1999 %

1999 76.840 0 0 % 0 0 %
2000 72.379 - 4.461 - 5,8 % - 4.561 -5,8 %
2001 63.341 - 9.038 -12,5 % - 13.499 -17,6 %
2002 54.729 - 8.617 -13,6 % - 22.116 -28,8 %
2003 54.127 - 597 -1,1 % - 22.713 -29,6 %

Como puede comprobarse, desde 1999 la caída de las ventas es ascendente y muy considerable, sobre todo hasta el año 2002. A par-
tir de 2003, año de las elecciones y de cambios importantes en el Consejo de Administración de esta sociedad, parece que se consigue 

un freno considerable en la caída de las ventas que, según datos no confirmados, es una tendencia que se mantiene en el ejercicio 2004.
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blación, ahora lo hace escasamen-
te el 17%. ¿Pues no es una prio-
ridad de la izquierda la formación 
humanista de la población, cómo 
es que demuestra tal dejadez en 
tema tan capital?

Un servicio municipal cada día 
más malo y más caro. Además 
de los datos que estamos citan-
do que ya de por sí evidencian el 
deterioro del producto y la mala 
gestión política de la izquierda, 
el asiduo lector de la publicación 
tampoco puede echar de menos 
la estructura, esquema y formato 
de la misma que evidencian una 
falta de criterio en el tratamiento 
de las noticias. Parece como si el 
trato a todos los grupos políticos, 
los reportajes y colaboraciones 
tuvieran que ser tratados con el 
mismo rasero para que nadie se 
moleste. Falta de criterio perio-
dístico. Podríamos deducir que se 
debe a la no profesionalidad de 
sus realizadores. Y no es así, sino 
al convencimiento que la mayor 
garantía para mantener el puesto 
es tratar a todos con igualdad o 
lo que es lo mismo, aunque na-
die se lo ordene explícitamente, 
no desagradar en exceso a sus 
jefes políticos. Eso es prestar un 
mal servicio a la comunidad del 
que son responsables, no los tra-
bajadores del medio sino los jefes 
políticos que tienen la obligación 
de motivarlos para que digan las 
cosas como piensan que a los lec-
tores les interesa leerlas. Dicho en 
román paladino, garantizarles que 
no han de tener ningún miedo y sí 
mucha responsabilidad. Y es que 
IU y sus amigos los cristianos con 
aquello de que unos todo lo ha-

cen por el pueblo y a los otros les 
guía el Espíritu Santo, hacen de la 
responsabilidad, el respeto a los 
demás y la democracia, un pan 
como unas hostias.

Si ya marcar lo que pudiéramos 
llamar línea editorial de la publica-
ción lo hacen mal, qué decir de la 
gestión administrativa. En el gra-
fico que recoge las aportaciones 
municipales a este servicio, pode-
mos comprobar claramente que 
cuando mejor funcionaban los 
medios de comunicación muni-
cipales, año 99, a los petrerenses 
nos costaba este servicio once 
millones ochocientas mil pese-
tas. Para el 2004, la cifra del gas-
to prácticamente se ha duplicado 
porque van a costar veintiún mi-
llones de pesetas.

La torpeza de izquierda en la 
línea editorial. Desde siempre 
“El Carrer” adoleció de un de-
fecto que, aun detectado por los 
diversos responsables de la publi-
cación, no supieron darle una so-
lución válida y aceptable, y es que 
está pensado en exceso para el 
Petrer tradicional, para la parte de 
la población residente desde Las 
Cuevas del Castillo hasta la Ave-
nida de Felipe V, ignorando o no 
sabiendo afrontar un reto impara-
ble que sería integrarlo en la parte 
oeste de la ciudad, en los barrios 
y zonas colindantes con la veci-
na Elda. Esto nos lleva otra vez a 
preguntarnos qué hace el Consejo 
Rector de estos medios munici-
pales, compuesto por concejales, 
si su gestión es tan mala que los 
resultados son una disminución 
alarmante de la difusión y venta, 
cuando debería ser lo contrario, y 

encima cada ejercicio cuesta más 
a las arcas municipales. Pero tales 
resultados negativos son también 
consecuencia de la ignorancia que 
los políticos rectores tienen so-
bre el negocio de los medios de 
comunicación. Nos dicen que el 
Consejo Rector, presidido por la 
socialista Yolanda Céspedes, nun-
ca se ha reunido tan asiduamente 
como en estos últimos tiempos 
pero que las reuniones no sirven 
para marcar directrices comercia-
les o líneas editoriales o propues-
tas de mayor y mejor servicio a 
los ciudadanos, ni hablar, esos no 
son los temas de sus convocato-
rias sino el intervencionismo polí-
tico, mirar más que el medio no 
favorezca a ningún grupo político 
que a exigir criterios periodísticos. 
Hasta para la contratación de per-
sonal prima más el criterio político 
que el profesional.

Otro tema que no es baladí es el 
uso que en la publicación (y tam-
bién en las emisiones de radio) se 
hace del valenciano. No se cuan-
do “los genios” de la izquierda 
van a admitir que nuestro pueblo, 
les guste o no, es más castellano 
parlante que otra cosa. Que fo-
mentemos el amor y el estímulo 
por nuestra lengua vernácula, el 
valenciano, es positivo, ahora que 
quieran imponer que para enterar-
se el petrerense de al menos la mi-
tad de las noticias que se publican 
haya de aprender el valenciano, es 
una imposición, un topicazo, una 
soberana tontería que hoy sola-
mente sirve para distanciar a ciu-
dadanos de una misma población 
que es Petrer. Resulta chocante y 
paradójico que la concejala Loli 

Pérez impusiera que el objetivo 
era que la mitad de “El Carrer” se 
publicara en valenciano y que en 
la emisora de radio los locutores 
se expresen en esta lengua cuan-
do ella hace las declaraciones en 
castellano. ¿Cuándo la izquierda 
dejará de ser tan irreal, dogmática 
y absurda en este tema?. Porque 
las consecuencias de esta tonte-
ría política, de este esnobismo, es 
que están fomentando la no co-
herencia, la no identificación de 
unos petrerenses con otros.

Lo que queremos es que Petrer 
funcione. No queremos alcaldes 
acomodaticios como José A. Hi-
dalgo, ni ineptas concejalas como 
Loli Pérez, ni concejales que jus-
tifican la nulidad de sus actua-
ciones con voluntarismos, como 
Javier Segura. No queremos un 
equipo de gobierno que no go-
bierna, que se está valiendo de 
resquicios legales para, abusando 
de la generosidad del concepto 
democracia, mal ejercer el poder 
de despilfarrar las reservas y los 
recursos de los petrerenses con tal 
de continuar cobrando un sueldo 
que no se ganan. Por esta razón 
exclusivamente el mes pasado 
denunciamos cómo no saben ges-
tionar una obra de servicios tan 
conveniente y necesaria como el 
Polideportivo San Jerónimo, jus-
tificando su ineptitud hasta con 
mentiras y este mes evidenciamos 
su inutilidad en la gestión de los 
medios de comunicación munici-
pales. Para el próximo les infor-
maremos de sus ineptitudes para 
prever que Petrer sea gobernable. 
Y así sucesivamente hasta que 
nuestro pueblo reaccione. ■

COSTES AL AYUNTAMIENTO DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN MUNICIPALES (Base 1999)

AÑO
VENTA 

EJEMPLARES
APORTACION MUNICIPAL 

(Ptas)
% AUMENTO S/AÑO 

anterior
%AUMENTO S/1999

1999 76.840 11.858.000
2000 72.379 12.200.000 +2,9% +2,9%
2001 63.341 12.500.000 +2,5% +5,4%
2002 54.729 14.211.233 +13,7 % +19,8%
2003 54.127 17.374.575 +22,3% +46,5%
2004 Sin datos 21.130.260 +21,6% +78,2%

Desde 1999 hasta 2004, en cinco años, las aportaciones del Ayuntamiento a la sociedad de los medios de comunicación locales se 
han incrementado hasta el 78%, como se aprecia en el gráfico, mientras las tiradas del semanario “El Carrer” han descendido en este 
mismo periodo de tiempo en un 30%. Es evidente que la gestión de esta empresa deja mucho que desear y la responsabilidad recae 

principalmente en los políticos de Izquierda Unida. 
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Los bien “pagaos”

Los guardias, en su momento, 
supieron jugar su baza reivindi-
cativa y lo hicieron desmarcán-
dose insolidariamente del resto 
de funcionarios municipales. 
Dejaron sus sindicatos de origen 
(U.G.T. y C.S.I.F.) y como una 
piña se afiliaron al Sindicato Pro-
fesional de Policías Locales de la 
Comunidad Valenciana (SPPLCV)  
y ahí radicó su fuerza. Fue a fina-
les de la legislatura en la que el 
Partido Popular e Izquierda Uni-
da formaron equipo de Gobierno 
cuando se destapó la caja de los 
truenos y la policía protagonizó 
diversas acciones encaminadas a 
forzar una negociación bastan-
te ventajosa para los guardias. 
Hasta entonces cobraban horas 
extras que en buena parte de 
los casos no hacían. José Luís 
Torres Andreu, entonces conce-
jal de Hacienda y Personal, se 
negó en redondo a las exigen-
cias policiales por considerarlas 
un abuso y le valió más de un 
plante en las sesiones plenarias 
y algún desprecio por parte de 
algunos miembros del cuerpo de 
seguridad. Entonces se dijo que 
los guardias estaban mucho más 
pendientes de sus reivindicacio-
nes salariales que de cumplir con 
sus deberes y obligaciones.

El sueldo de un policía recién incorporado a la plantilla es de 21.579 euros anuales

Existe un agravio comparativo con lo que cobran los empleados municipales 

Entre los miembros de la plantilla de la policía local de nuestra población no se habla de crisis, más bien de todo lo 
contrario. Viven una situación económica –y otras ventajas– envidiable si se compara con el resto de trabajadores 
y asalariados del pueblo. Incluso despiertan cierta envidia por parte de otros funcionarios municipales mucho más 
preparados y con mayores responsabilidades. Los sueldos que cobran puntualmente de la Administración local supera 
con creces a los que habitualmente perciben los trabajadores de la industria y de los servicios. Un guardia raso recién 
incorporado al servicio y sin ningún tipo de antigüedad percibe anualmente 21.579´34 euros (3.590.000 millones de 
pesetas), 1.798,27 euros al mes ( 299.208 pesetas). Después, en poco tiempo, vendrá la antigüedad, los trienios. Al 
margen de ello un policía municipal puede llegar a disfrutar al año casi dos meses completos de vacaciones por acumu-
lación de turnos u otros beneficios que figuran en su particular convenio.

Policía regulando el tráfico a la puerta de un colegio.

R. Guillén
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Los dirigentes sindicales de la 
policía aprovecharon la coyun-
tura y en la legislatura siguien-
te, la que gobernaron al alimón 
Izquierda Unida y el PSOE vol-
vieron a la carga y consiguieron 
prácticamente todas sus exigen-
cias que se cumplirían de manera 
escalonada durante los años si-
guientes. Actualmente ya se han 
consumado todas las demandas 
salariales y las diferencias con 

el resto de los funcionarios de 
la administración local son abis-
males. No digamos nada con los 
sueldos de los empleados en el 
sector zapatero, marroquinero o 
de servicios. Después del aumen-
to del 2 % de este año un auxiliar 
administrativo cobra anualmente 
15.442 euros, un administrativo, 
17.961, un administrativo princi-
pal 20.343 euros y un jefe de ne-
gociado 22.930 euros. Un guar-
dia raso recién incorporado a la 
plantilla alcanza 21.579 euros. 
Un encargado con ocho trienios 
de antigüedad cobraba antes del 
aumento 19.683 euros y un po-
licía local raso con la misma an-
tigüedad 28.283 euros. Es decir 
más de un millón y medio de pe-
setas anuales, cuando la respon-
sabilidad es mucho mayor en el 
caso del encargado. Cabe seña-
lar que al margen de los sueldos 
actuales, todos los funcionarios 
recibirán con carácter retroactivo 
desde el mes de enero una paga 
adicional lineal de 75 euros al 
mes durante todos los meses del 
año y para sucesivos ejercicios 
económicosa. 

¿Cómo se llega a unos suel-
dos tan privilegiados y a esas 
diferencias salariales entre los 
mismos funcionarios? Evidente-
mente por que el Ayuntamien-
to se plegó a las exigencias del 
sindicato policial. Casualidades, 
precisamente todas las reivindi-
caciones salariales se han mate-

rializado mientras los respectivos 
concejales de Policía y Goberna-
ción ostentaban también la dele-
gación de Hacienda (el socialista 
Carlos Cortés durante la legis-
latura anterior y el militante de 
Izquierda Unida Javier Segura). 
Con tales decisiones las arcas 
municipales se han resentido, 
han sentado un precedente y un 
agravio comparativo entre los 
mismos empleados municipales. 
Se preguntan que razones hay, 
que méritos tienen para que un 
guardia normal gane bastante 
más que un administrativo y una 
cifra similar al salario de un jefe 
de negociado.

Fuentes sindicales consulta-
das por esta redacción han se-

ñalado que las reivindicaciones 
no han parado y ya se prepa-
ran nuevas reclamaciones. A la 
larga pretenden equipararse al 
cuerpo de bomberos que traba-
ja por turnos de 24 horas (tra-
bajan un día completo y libran 
tres) De momento ya trabajan 
ocho días y libran seis. También 
quieren un plus de nocturnidad 

y un aumento del sueldo que les 
compense la incompatibilidad 
(no trabajar en otro sitio).  Todo 
ello se minimizaría si la policía 
tuviera mejor imagen pero de 
todos los servicios municipales 
es el que peor mal parado sale. 
El ciudadano sigue haciendo hin-
capié que pese al aumento de la 
plantilla no se ven policías por la 
calle. Tan solo se les ve regulan-
do el tráfico a la hora de entrar 
y salir a los colegios, el resto de 
la jornada no se nota su presen-
cia patrullando por la población. 
Solamente hay que apostarse en 
las inmediaciones del flamante 
retén para comprobar el tiempo 
que permanecen en el interior de 
las cómodas instalaciones. ■

La diferencia es 
abismal con los 
salarios que perciben 
los trabajadores 
de la industria y 
los servicios.

Los próximos 
objetivos son trabajar 
ocho días y librar 
seis y cobrar un 
complento específico 
por incompatibilidad.

El colectivo policial seguirá pidiendo mejoras salariales.
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Concha Romero

PREGUNTA.- Has sido elegido 
para dirigir la Jefafura de la Sec-
ción de Fomento de Empleo, en 
Alicante, tras finalizar el concur-
so de méritos de funcionarios de 
carrera de la Generalitat Valen-
ciana, al cual aspiraban más de 
cien técnicos.

RESPUESTA.- Tras varias fases 
selectivas que se realizaron du-
rante el mes de septiembre en Va-
lencia, se realizó un examen final, 
yo salí muy temprano, creo que a 
la cinco de la mañana, para llegar 
sin prisas. La entrevista consistía 
en explicar ante un tribunal for-
mado por más de diez personas 
cómo coordinar y llevar adelante 
este departamento. Durante más 
de media hora expuse mi opinión 
y tuve la suerte de ser elegido.   

P.- ¿En qué consiste ser Jefe de 
Fomento de Empleo?

R.- La Jefatura de Fomento 
de Empleo consiste básicamente 
en coordinar el control y segui-
miento de los distintos programas 
relacionados con Fomento de 
Empleo. La Dirección Territorial 
de Empleo está dividida en cinco 
secciones, una es Formación, otra 
Trabajo, Gabinete de Seguridad 
e Higiene, Fomento de Empleo y 

finalmente la de intermediación 
laboral, que son las oficinas de 
empleo. Se realizan varios pro-
gramas anuales de Fomento de 
Empleo que promueve la Conse-
llería de Economía y Hacienda de 
Empleo, con subvenciones muy 
importantes, como apoyo a em-
prendedores, programas de de-
sarrollo local, empleo público de 
interés social, creación de puestos 
de trabajo, medidas de reorgani-
zación del tiempo laboral, apoyo 
a la actividad de personas con dis-
capacidad y fomento de ayudas 
a los mayores de 45 años en los 
sectores en crisis. Hay temas muy 
interesantes y muy variados. Mi 
trabajo es estar en contacto con 
muchos papeles pero también 
con asociaciones, mancomunida-
des, ayuntamientos, se mantiene 
mucha relación con agentes so-
ciales, sindicales, empresariales, 
con la patronal, y a mi el contacto 
con la gente me gusta. 

P.- Me imagino que estás muy 
ilusionado con esta nueva etapa la-
boral. ¿A cuantas personas, aproxi-
madamente, vas a coordinar?

R.- Trabajan alrededor de quin-
ce personas, estamos ubicados en 
las dependencias de la Dirección 
Territorial de Empleo, en la calle 
Pintor Lorenzo Casanova, en Ali-

cante. Sí, estoy bastante entusias-
mado pero al mismo tiempo tie-
nes esa incertidumbre que implica 
cualquier cambio. Espero poder 
formar un buen equipo, donde 
todos se sientan integrados por-
que cuando una persona se siente 
valorada trabaja dando lo mejor 
de sí mismo.

P.- Qué hay que cambiar para 
que la Administración funcione 
mejor?

R.- Es verdad que la Adminis-
tración siempre ha tenido ca-
rencias de coordinación entre 
los distintos departamentos, en 
general, un exceso de burocra-
cia,  aunque desde hace algunos 
años, con la implantación de los 
sistemas informáticos las cosas 
han ido cambiando, pero se tiene 
que trabajar con mayor eficacia. 
Un papel no puede ir de mesa en 
mesa sin que los empleados se-

pan qué es ese papel, es necesa-
rio que se cree una complicidad 
entre todos los puestos. Incluso 
un ordenanza o un telefonista, 
son personas muy importantes en 
un departamento, porque son los 
que dan la información, digamos 
que son personas clave y hay que 
implicarles en la organización de 
una empresa sea pública o priva-
da. Hay otra cuestión que tam-
bién está cambiando bastante y 
es la calidad en el trabajo, lo que 
llamamos “la gestión por proce-
sos”, es decir, implicar a todas 
las unidades, todo esto está vin-
culado a las nuevas tendencias, 
a la gestión del conocimiento, 
de la inteligencia emocional, son 
conceptos nuevos en el tema de 
recursos humanos. Hay otra cosa 
que se está aplicando en toda la 
Administración y es lo que deno-
minamos “el cuadro de mando 
integral” esto quiere decir que 
hay que implicar a toda la gen-
te de tu departamento para que 
el trabajo se realice muy bien y 
que hay que estar preparado y 
formado ¿para qué? para que se 
traduzca en una buena informa-
ción y un buen asesoramiento. La 
Administración lo que tiene que 
hacer es anticiparse a las deman-
das de los ciudadanos.

Ser funcionario de la Administración pública puede parecerle a muchos un verdadero chollo porque significa alcanzar un 
estatus laboral de primera categoría; para otros, como en este caso, es un trabajo de servicio a los demás que comienza 
cuando el despertador suena a las seis de la mañana de cualquier jornada laboral. Conocimos a Jaime por casualidad 
y vimos muy interesante contar a nuestros lectores la trayectoria profesional ascendente de este hombre de 42 años a 
quién nadie le ha regalado absolutamente nada y que ha tenido la oportunidad de llegar a puestos verdaderamente im-
portantes dentro del ámbito administrativo en la Generalitat Valenciana, renunciando a ello y optando por desarrollar su 
trabajo por méritos propios. Licenciado en Historia en 1.985, es Diplomado en Derecho, Master en Recursos Humanos y 
en Asesoría y Consultoría de Empresas, además de funcionario de carrera desde hace 18 años. Desde 1.992 ha formado 
parte de diversos gabinetes técnicos de asesoramiento de Consellers y Directores Generales del Gobierno Valenciano. 
Ha publicado numerosos estudios sobre empleo y formación. Fue durante 12 años Subdirector del Centro Servef de For-
mación Comarcal de Elda, ocupando durante el pasado año 2004 el Área de Empleo en la Comarca Ibi-Alcoy, de donde 
pasará en próximos días a su nuevo destino en Alicante.

“He querido estar en un puesto de 
trabajo por mis propios méritos”

JAIME MAESTRE PAYÁ
Jefe de Sección de Fomento de Empleo de la Generalitat Valenciana

“Una de las cosas que 
más me apasionan 
es estar en alta mar 
escuchando el ruido 
del mar contra el 
casco de un velero”.
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P.- Has tenido oportunidades 
para ascender al estar en contac-
to directo con Directivos y Con-
sellers, en cambio, no has “apro-
vechado” esta circunstancia.

R.- Yo siempre he estado muy a 
gusto en mi trabajo, comencé en 
1.988 y sigo estándolo, esto me 

ha permitido estar relacionado con 
gente muy diversa y como bien di-
ces he tenido la oportunidad de es-
tar vinculado a puestos de confian-
za. He sido reticente a esto porque 
siempre he querido estar en un 
puesto de trabajo, por mi mismo y 
por concurso de méritos, es decir, 
que yo sea titular del puesto sin 
estar vinculado a nadie. Y, como 
todo, luego lo he conseguido. 

P.- Eres licenciado en Historia, 
Diplomado en Derecho y Master 
en Recursos Humanos y en Ase-
soría y Consultoría de Empresas.

R.- Acabé historia en 1.985 pero 
no me he dedicado a la enseñan-
za aunque me hubiese gustado 
mucho y no me dediqué porque 
lo primero que hice fue presentar 

oposiciones al Ministerio de Traba-
jo, las aprobé y el trabajo me gus-
tó. Quiero terminar la licenciatura 
de Derecho porque es importante 
para mi trabajo, leo mucho sobre 
temas de Derecho para estar bien 
informado. Desde siempre me ha 
gustado el tema de Recursos Hu-

manos, la gestión de las personas 
es un tema apasionante, porque 
me interesan mucho las relacio-
nes sociales y humanas, son muy 
complejas, es muy curioso ver 
cómo cada uno es de una forma 
distinta, pero todo el mundo es 
interesante e importante. 

P.- ¿Y cómo te organizas para 
hacer todo lo que haces, el traba-
jo al que te tienes que desplazar 
fuera de la población, estudiar y 
por supuesto compaginar todo 
esto con una vida familiar porque 
estás casado y tienes dos niños 
de seis y ocho años?

R.- Bueno, también tengo algu-
nos hobys y aficiones. Es cuestión 
de disciplina y organización, ade-
más de aprovechar las horas al 

máximo, fundamentalmente ten-
go poco tiempo de ocio. Me le-
vanto a las seis de la mañana y no 
suelo acostarme temprano, por la 
noche siempre hay algo que pre-
parar o alguna cosa para leer, otra 
de mis grandes aficiones. Prepa-
rarte y formarte bien en lo que 
quieres, es clave. También tengo 
que decir que he tenido mucho 
apoyo en casa por parte de mi es-
posa, Pilar, además he tenido un 
entorno familiar con mis padres 
muy favorable que me ha permi-
tido finalizar mis estudios y todo 
esto influye mucho, sin duda.              

P.- ¿Compaginas tu trabajo con 
alguna actividad física, porque 
pienso que es imprescindible en 
tu caso para estar equilibrado?

R.- Es fundamental. Yo practico 
senderismo casi todas las semanas, 
suelo ir en compañía de amigos, 
de mi cuñado Julio o a veces solo 
y me encanta recorrer los montes 
de Petrer, para mi es un bálsamo. 
Me gusta particularmente la Serra 
el Cavall, me trae muchos recuer-
dos de mi niñez. La diversidad y 
la riqueza de nuestro entorno na-
tural son espectaculares. A veces 
realizo alguna excursión como la 
que publicáis en vuestra revista y 
pasó un día fenomenal. Otra ac-
tividad que me apasiona es todo 
lo que está vinculado con el mar, 
tengo el título de patrón de barco 
y practico vela con un grupo de 
amigos y esto me sienta muy bien. 
Yo creo que una de las cosas más 
apasionantes es estar en alta mar 
en un velero, escuchando como 
único sonido el ruido del mar con-
tra el casco impulsado por el vien-
to, es un deporte que recomiendo 
a todo el mundo, pero sin olvidar 
que al mar hay que salir con mucha 
precaución y prudencia porque un 
velero de este tipo pesa 3 o 4 to-
neladas y un percance puede ser 
muy peligroso. Compartir un día 
en alta mar con un grupo de ami-
gos es una maravilla. Hemos par-
ticipado en alguna regata, ahora 
queremos participar en la que se 
va a realizar de Calpe-Formente-
ra y esto ya son palabras mayo-
res. Estamos bastante ilusionados. 
Para mi, estar en contacto con el 
mar, es vital, desde el primer café 
que nos tomamos en el bar muy 
temprano por la mañana,  hasta 
que regresamos cuando empiece 

a anochecer, son momentos muy 
gratos y que me aportan un gran 
bienestar.

(En este momento de la entre-
vista Jaime desborda energía, con 
sus gestos y su mirada expresa la 
pasión que siente por el mar, una 
afición que le viene desde que era 

un chavalín cuando sus padres 
iban a su apartamento en la playa 
de la Albufera a veranear).        

P.- El empleo está atravesando 
por uno de sus peores momen-
tos con más de diez mil parados 
en la Comarca, una cifra jamás 
alcanzada hasta ahora. Los sin-
dicatos acusan al Gobierno de 
la Generalitat de esta situación. 
¿Qué opinas sobre este tema?   

R.- Es una situación complicada 
donde todas las partes se tienen 
que implicar muchisimo. Se están 
produciendo grandes cambios a 
nivel mundial y tenemos que ser 
capaces de reactivar la economía. 
Empresarios y trabajadores deben 
aunar esfuerzos, además la Ad-
ministración tiene que  incentivar 
y apoyar, a través de programas 
y subvenciones, a ambas partes, 
promoviendo iniciativas de todo 
tipo para que al menos, se consi-
ga mantener el nivel de bienestar 
que tanto esfuerzo ha costado 
alcanzar.

Durante más de tres horas Jai-
me contestó a todas las pregun-
tas, sin prisas. Es un excelente 
conversador pero sobre todo es 
un hombre que sabe sacarle lo 
mejor a su trabajo, a la familia, 
a su escaso tiempo de ocio. Le 
gusta viajar, leer, la buena mesa, 
el mar, la montaña, fumar puros 
habanos, estar con sus amigos, es 
del Atletic de Bilbao, una afición 
que le inculcó su padre... Sabe 
saborear las cosas buenas que 
nos rodean y absorber el néctar 
invisible de los momentos irre-
petibles que esta corta existencia 
nos ofrece. Se le nota y lo sabe 
transmitir. ■

“Es fundamental 
estar preparado pero 
la suerte también 
influye mucho”.

Jaime, frente a la fachada del colegio Primo de Rivera, en donde asistió cuando era niño.
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Pregunta: ¿Cuándo empezaste 
a notar los síntomas de esta en-
fermedad en tu padre?

Respuesta: Empezamos a no-
tar que se le olvidaban las cosas, 
pero cuando empiezas hacerte 
mayor ocurren esas cosas, no hi-
cimos casos. Pero de un día para 
otro empezó a cambiar y se volvió 
agresivo, nos insultaba, nos mal-
trataba e inclusive fue a la policía 
a denunciarnos porque, según él, 
queríamos envenenarlo. Les dijo 
que en su casa había personas ex-
trañas que no conocía. Al otro día 
se levantaba bien y no teníamos 
problemas, pero estaba claro que 
alguna cosa le estaba ocurriendo 
a mi padre. Tuvimos que llevar-
lo varias veces al hospital y allí le 
inyectaban calmantes y se tran-
quilizaba. Pero yo quería llegar a 
saber que era lo que realmente le 
ocurría, aunque ya empezaba a 
sospechar cual era la enfermedad. 
Tenía síntomas muy claros como 
no saber comer o vestirse,  no sa-
ber donde estaba ni quien éramos. 
Su enfermedad estaba clara, era 
un enfermo de Alzheimer.

P: ¿Qué hicisteis la familia para 
afrontar un problema tan grave 
como éste?

R: Hacerle frente y asimilarlo no 
es nada fácil, yo tuve poca ayu-
da, porque mi madre es invalida, 
tengo un hermano más joven 
que solo me ayuda en momentos 
puntuales. 

Así que para hacerse cargo de 
mi padre solo quedaba yo y lo 
tuve que afrontar a pesar de mi 
juventud.

P: ¿Trabajabas cuando le diag-
nosticaron la enfermedad a tu 
padre?

R: Estaba trabajando en Ca-
rrefour que, por cierto, quiero 
agradecer tanto a mis superiores 
como a mis compañeros las facili-
dades que me dieron en horarios 
y días libres para poder atender 
a mis padres, tanto cuando se 
puso enferma mi madre, que le 
cortaron una pierna, como cuan-
do se le presentó la enfermedad 
a mi padre. 

P: ¿En qué momento te plan-
teaste dejar tu trabajo para traba-
jar con enfermos de Alzheimer?

R: Una noche cuando regre-
sé a casa a las once, después de 
terminar mi turno, encontré a mi 
madre desesperada porque mi 
padre hacía ya varias horas que 
se había ido de casa y no sabia 
donde se encontraba. Bajé a la 
calle y pedí ayuda a mis vecinos, 

que por cierto son muy buenos 
vecinos y me ayudan en lo que 
pueden. Nos pusimos a buscar-
lo y no lo encontrábamos. Fui a 
la policía y me dijeron que para 
empezar a buscar ellos tenían que 
pasar 24 horas. Así que tuvimos 
que buscarlo nosotros. Cuando 
lo encontré empecé a pensar en 
soluciones: no podía darle esa 
responsabilidad a mi madre, tenía 
que asumirla yo.

P: ¿Suelen tardar mucho a diag-
nosticar la enfermedad?

R: Normalmente sí, tardan va-
rios meses. Mi padre primero es-
tuvo en manos del psiquiatra que 
le dijo que tenía una depresión y 
le dio varias pastillas para tomar al 
día, pero par mi eso no era solu-
ción: para no tenerlo agresivo lo 
tenías todo el día como un mueble 
de la casa, sentado y sin moverse 
por los tranquilizantes. Eso no so-
lucionaba ningún problema de los 
que tenía mi padre.

P: ¿Cómo era tu padre antes de 
la enfermedad?

R:  Era una persona muy afable 
que ayudaba mucho en casa. Yo 
tenía que trabajar y el se hacía 
cargo de ayudar a mi madre que 
estaba enferma.

P: ¿Le afectó a tu madre la en-
fermedad de tu padre?

R: Esto nos afectó a todos, pero 
creo que a mi madre más, por-
que veo que no comprende esta 
enfermedad. Después de tantos 
años aún me dice “el papá no está 
bien”, y le tengo que explicar que 
el papá lleva ya mucho años que 
no está bien. Es una enfermedad 
que no solo es mi madre quien no 
la entiende, hay muchas más per-
sonas que tampoco porque ven 
que un día su familiar los conoce, 
come bien, se viste… y al día si-
guiente es todo lo contrario. Eso 
es muy difícil de entender.

P: ¿A qué edad se le manifestó 
la enfermedad?

R:  Tenía 69 años ahora tiene 
73, dentro de lo que cabe ya tie-
ne una cierta edad, pero cada vez 
tenemos enfermos más jóvenes y 
eso me preocupa y mucho.

P: ¿Te costó mucho tomar la 
decisión de dejar tu trabajo y de-
dicarte a cuidar enfermos de Al-
zheimer?

R: Por lo visto la vida te va prepa-
rando para todo, digo esto porque 
yo antes de que mi padre cayera 
enfermo había estudiado auxiliar 
de enfermería y hice cursillos que 
tenían que ver con esos estudios, 
uno de ellos fue sobre el Alzhei-
mer. Me apunté como voluntaria 
para ayudar a estos enfermos, así 

Paqui Martínez

Convivir con la enfermedad de Alzheimer
Ana es una persona joven, solo tiene 31 años, pero a pesar de su edad no ha tenido una juventud nada fácil. Su madre, 
por enfermedad, va en silla de ruedas desde hace ya varios años y su padre es enfermo de Alzheimer desde hace cuatro. 
Pero ella  todo lo ve en positivo. Dejó su trabajo, donde estaba muy bien considerada, para poder cuidar enfermos de 
Alzheimer, entre ellos a su padre. Y te explica que eso lo hace por ella misma, que le encanta trabajar con ellos, y que 
se siente satisfecha haciendo lo que hace; y eso lo comprobé el día que fui a hacerle la entrevista y estuve con ella.Les 
hablaba con cariño y el enfermo le respondía con el mismo cariño y sonriendo, y Ana comentaba “ves como esto es 
gratificante y yo soy feliz”. Por cierto, no solo trabajaba a gusto y feliz Ana, también lo hacían Cristina, Eva, Fernando, 
Angélica, Cecilia, Salud, María Jesús, Sonia, Azucena… Es tal la normalidad con que viven y gozan de su trabajo que te 
devuelven la esperanza en el ser humano. Hay gente buena que es buena con los demás y que lo es porque no concibe 
el mundo de otra manera. Ana es una de ellas. Gracias a todas por el trabajo que haceis con ellos, con nuestros enfer-
mos, porque cada vez hay más, y más jóvenes. Estoy segura que todos tenemos un enfermo de Alzheimer que conoce-
mos o nos toca de cerca, por eso pido desde aquí que no les demos la espalda y que colaboremos con ellos.

ANA AMAT MARTÍNEZ
Auxiliar de enfermería

Ana abandonó un buen empleo para dedicarse a cuidar a su padre y a otras personas
que padecen la misma enfermedad
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que cuando a mi padre le diagnos-
ticaron la enfermedad yo estaba 
preparada para poder ayudarlo.

P: -Tu tenías ventaja sobre otras 
personas

R:  Ventaja, puede que sí. Pero 
te tengo que decir que en esta 
enfermedad hay pocas ventajas, 
porque cuando te toca de cerca es 
muy duro. No es lo mismo trabajar 
con ellos  que tener que llevarte el 
enfermo a casa.

P: ¿Qué trabajo hacéis en el 
centro de la Asociación?

R: Hacemos un gran trabajo, 
porque ellos mismos tienen que 
notar que sirven y que se hacen 
sus cosas. Tenemos que estimu-
larlos para que se vistan, coman y 
se aseen solos. Es muy importante 
que ellos hagan sus cosas, aunque 
cueste más que hacérselas. Por 
ejemplo, mi padre: quien le vio 
al principio de esta enfermedad y 
como está en estos momentos no 
se lo puede creer. Todo es gracias 
a la estimulación que tiene al venir 
aquí. Está más centrado, lo pode-
mos mandar a comprar el pan y 
la farmacia. Ese es su recorrido y 
lo hace perfectamente. Él mismo 

está muy orgulloso de su actividad 
y ha asumido su enfermedad. Tu 
le preguntas a mi padre qué le 
pasa y te dice tranquilamente que 
es enfermo de Alzheimer.

P: Estoy comprobando que me 
cuentas las cosas con mucha vehe-
mencia, así que te voy hacer esta 
pregunta. ¿Trabajas en el centro 
por tu padre o por ti misma?

R: ¿Quieres que te diga la ver-
dad? Lo hago por mi misma, 

disfruto trabajando aquí. Me ha 
gustado toda mi vida ayudar a los 
demás porque es una de las cosas 
que más me llenan, y también por 
mi padre. Esta es una enfermedad 
muy larga y estar aquí hace que 
aprendas mucho.

P: ¿Qué hacéis en el centro to-
dos los días?

R: Lo primero es orientarlos en 
qué día se encuentran, más tarde 
trabajamos el cálculo, letras, for-
mas, figuras, colores, vocabulario, 
psicomotricidad etc.

P: ¿Cuántos enfermos atendéis 
al día?

R: Tenemos un grupo de 25 
por la mañana, y otros 25 por la 
tarde. Trabajamos 11 personas. 

Tenemos psicóloga, logopeda, 
trabajadora social, fisioterapeuta, 
cinco auxiliares de enfermería, 
una enfermera…

P: ¿Es suficiente este Centro 
para los enfermos?

R: No, en absoluto. Tenemos 
una larga lista de espera y esta-
mos pendientes de que los ayun-
tamientos de Elda o de Petrer 
nos puedan dejar un espacio más 
grande del que tenemos en estos 
momentos gracias al ayuntamien-
to de Elda.

P: ¿Cómo se mantiene el Centro?
R: A través de subvenciones, 

sobre todo del ayuntamiento de 
Elda, pero también del de Petrer y 
de las cajas de ahorros,etc…

P: Tengo entendido que la 
Asociación está reivindicando un 
Centro de Día. Explícame qué es.

R: Esta enfermedad es cada vez 
más larga porque la contraen per-
sonas más jóvenes y necesitan de 
mucha ayuda y vigilancia. En los 
tiempos que corren todo el mundo 
trabaja. Yo misma soy un caso, por 
ejemplo, cuando a mi padre se le 
agrave la enfermedad, teniendo a 
mi madre en silla de ruedas ¿quien 
ayudará a mi padre? Ahora mismo 
yo trabajo ocho horas y mi padre 
solo está cuatro. Necesitamos un 
Centro donde puedan estar los 
enfermos mientras sus familiares 
trabajan. Eso es menos costoso 
para el Estado o la Generalitat que 
tenerlos en un geriátrico. Hay cen-
tros privados que muy poquísimas 
personas pueden pagarse porque 
cuestan unos 1200 euros al mes 
¿Quién se puede pagar esa canti-
dad en los cuidados de una enfer-
medad que puede durar bastantes 
años?

P: ¿Las familias colaboran con 
vosotros?

R: Sí, mucho, pero no solo cola-
boran los familiares, tenemos vo-
luntarios como son Montse, María 
del Mar, Héctor, Rosa, Patricia, 
Carmen, Joaquín… pero  necesi-
tamos mucho más. El Centro está 
al final de la calle Nueva de Elda 
y yo aprovecho esta entrevista 
para hacer una llamada a todo el 
mundo:  ¡Venir a colaborar con 
nosotros, os sentireis realmente 
gratificados!

P: ¿Puedes hablarme de las ac-
tividades que tenéis programadas 
la Asociación?

R: Para el 5 de marzo tenemos 
programado en el teatro Cervan-
tes de Petrer un concierto a cargo 
de la Colla de Moros Nuevos y la 
de los Musulmanes de Elda, con 
la colaboración del ballet de Dori 
Andreu. Es importante que acu-
da la gente y que llene el teatro 
porque la recaudación es para la 
Asociación. La entrada solo vale 5 
euros. Tenemos que estar ahí para 
ayudar, pero también para que los 
enfermos no se encuentren solos. 
El 21 de marzo tenemos el día de 
convivencia en San Crispín. Del 3 
al 5 de abril están las VII charlas 
sobre la enfermedad de Alzhei-
mer. Del 3 al 6 de junio tendremos 
Moros y Cristianos. También en el 
mes de junio habrá en el Centro 
Cultural de Petrer  una obra de 
teatro representada por los mis-
mos enfermos. En julio tendre-
mos la fiesta de fin de curso. En 
septiembre las Fallas; en el mismo 
mes, el día 21 es el Día Mundial 
del Alzheimer, y el 23 de septiem-
bre habrá un ballet a beneficio de 
la Asociación.

P: Esta entrevista está ter-
minando y yo suelo hacer casi 
siempre esta pregunta, aunque 
creo que en tu caso es evidente 
¿Eres feliz?

R: Yo soy muy feliz, este trabajo 
para mí muy gratificante aunque 
tenga momentos de desespera-
ción, pero solo el cariño y amor 
que recibo de ellos es suficiente 
para mi. Lo vale todo.

P: Tengo la sensación que con 
lo joven que eres estás muy sa-
crificada ¿tú sales y te diviertes?

R: Salgo mucho, porque es ne-
cesario desconectar y divertirse 
para seguir trabajando a gusto. 
Mira, sin ir más lejos, el año pa-
sado estuve en Guatemala tra-
bajando de voluntaria en un or-
fanato.

P: ¿Pero es que tu nunca des-
cansas?

R: Yo soy como todos los de-
más, soy egoista y hago lo que 
me gusta. Antes de que mi padre 
cayese enfermo mi tiempo libre lo 
dedicaba a colaborar con Apadis, 
Asprodis la Asociación de Alzhei-
mer… Por lo tanto, como puedes 
comprobar, es como me gusta 
utilizar una parte de mi tiempo li-
bre. Pero tengo tiempo para otras 
cosas también, por supuesto. ■

Ana Amat Martíinez.
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Mari Maestre

Hace un par de días estuve 
cenando con Elena y Joaqui, son 
dos personas muy especiales 
para mi y unos grandes amigos. 

Tuve la suerte de aprender un 
montón de cosas sobre ciertas 
medicinas alternativas, que Elena 
estudia con verdadero amor y de 
las que le pedí que nos hablara.

La cena fue transcurriendo plá-
cidamente. Después de bendecir 
la mesa, pasamos a disfrutar del 
calor de la chimenea y de los co-
nocimientos de Elena y también 
de su compañero que como ella, 
está muy sensibilizado en estos 
temas tan importantes y que 
en muchas ocasiones tendemos 
a olvidar: nuestra propia salud, 
nuestro equilibrio emocional, 
nuestro bienestar físico y mental, 
no solo hay que cuidar el cuerpo, 
también el alma, el espíritu.

Elena, háblanos de las Flores 
de Bach

Las flores de Bach es una te-
rapia suave, nada agresiva, sin 
efectos secundarios, sin con-
traindicaciones, que le va bien 
a todo el mundo, niños, mayo-
res, también a los animales y las 
plantas. 

Al contrario de la medicina 
convencional esta terapia no 
pretende curar los síntomas, si 
no las causas emocionales que 
los han provocado, equilibrar las 
emociones.

¿Por qué eliges las flores de 
Bach?

En primer lugar  por que las he 
experimentado personalmente, y 
me atraen, desde la primera vez 
que oí hablar de esta terapia me 
pareció muy interesante, conec-
to muy bien con ellas.

¿Para qué sirven?
Tratan problemas caracteroló-

gicos, conductas y emociones, 
por eso creo que los que nos 
dedicamos al estudio de estos 
remedios tenemos que tener un 
poco de intuición y sensibilidad, 
para poder captar los sentimien-
tos de los demás, lo que cada 
persona siente y como vive sus 
problemas, dos personas dife-
rentes viven una misma dificul-
tad de manera totalmente dis-

tinta, lo que hace que cada cual 
tenga una formula floral perso-
nalizada.

Cuéntanos la historia del doc-
tor Bach.

Este interesante personaje era 
Doctor Homeópata, aportó mu-
cha luz a la homeopatía, toda su 

vida la dedico al estudio de una 
medicina no agresiva, su teoría 
era que para sanar no había que 
hacer daño.

Ejercía en Inglaterra, era un 
profesional de prestigio, tenía 
varios premios por sus investiga-

ciones y descubrimientos. Hasta 
que un día cerró su consulta y 
se fue a Irlanda, donde él había 
nacido, estaba muy enfermo. Sus 
últimos años los pasó estudiando 
las flores,  38 son los remedios 
florales que nos dejó de heren-
cia, cuando acabó sus investiga-
ciones dijo : “ahora ya me puedo 
morir” y a los tres o cuatro meses 
dejó este mundo.

¿Quieres añadir algo más so-
bre las flores?

Si, quisiera añadir que todas 
las flores tienen su lado emocio-
nal positivo y su lado negativo, 
la flor de la impaciencia, nos pro-
porcionará la paciencia que ne-
cesitamos, si es la de los miedos, 
nos dará el valor suficiente para 
seguir... y así con cualquier flor.

¿Qué más cursos has hecho?
He hecho Reiki...
Háblanos del Reiki

El Reiki es una manera de ca-
nalizar la Energía Universal, todo 
el mundo puede hacerlo, porque 
todos somos canales de energía, 
es un modo de abrir esos canales 
para que la energía fluya equili-
bradamente.

¿Qué beneficios proporcio-
na?

Puede aliviar notablemente 
dolores físicos, la energía actúa 
por si misma y lo hace donde 
tiene que hacerlo, no hace falta 
que tu pongas intención. Relaja 
estados de ansiedad, de depre-
sión...

¿Se puede hacer Reiki a una 
persona que se encuentra lejos?

Si, cuando se tiene la buena 
intención de ayudar a una perso-
na, haces los símbolos del Reiki, 
piensas en esa persona y le en-
vías esa energía para que la utili-
ce donde más la necesita.

Las manos de cualquier ser hu-
mano, ya por si mismas, poseen 
energía sanadora, es normal que 
si nos duele la cabeza nos lleve-
mos las manos a ella, o el estó-
mago, siempre nos ponemos las 
manos allí donde sentimos dolor, 
es una acto instintivo.

El contacto físico es muy im-
portante, una caricia pueda ayu-
darte a superar una pena,

Una sonrisa, un abrazo..
El Reiki se puede hacer a uno 

mismo y a los demás, cuanto más 
se practique más abiertos estarán 
los canales y más fácilmente flui-

Cuando los seres vivos enfermamos, buscamos la manera de sanar. La medicina convencional trata 
los síntomas físicos, pero las medicinas alternativas van más allá.

Aprender a cuidar el alma
Hay medicinas que se ocupan, y muy bien por cierto, de mantener nuestra salud  emocional en equilibrio, hay que pres-
tar atención a nuestros estados emocionales, porque nuestro bienestar físico depende de ese equilibrio.
Estados prolongados de nervios acaban convirtiéndose en úlceras de estomago, pensamientos repetitivos, obsesivos, 
producen insomnio, el estrés es el padre de las migrañas...y no hablemos de las patologías psicológicas o psiquiátricas: 
ansiedad, agorafobia, trastornos del sueño, del apetito, hipocondría, miedos, paranoias...
¿No seriamos más felices si estuviéramos tranquilos, si fuéramos capaces de disfrutar de la vida, de aceptarnos y acep-
tar, de vivir como si estuviéramos de paso, de aprovechar los buenos momentos y saber encajar los reveses, y sobre 
todo sentirnos libres, ser capaces de elegir?
Hay terapias que nos ayudan a CUIDAR EL ALMA, una de ellas es la del Doctor Bach.

La salud física 
empieza por la 
salud emocional y 
la predisposición 
que mostremos 
ante la vida.

Las manos de 
cualquier, ser 
humano ya por si 
mismas, poseen 
energía sanadora.
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rá la energía. Puede hacerlo todo 
el mundo, no es nada mágico, es 
una forma de vida, si se practica a 
diario, estas como más conectado 
con tu “Yo Superior”.

¿Cual es su origen, de dónde 
viene?

El doctor Usui  en Japón, había 
oído hablar de esta técnica sana-
dora, estaba muy interesado en 
aprender, viajó y fue por los anti-
guos Monasterios, no encontraba 
nada, hasta que al final en uno de 
ellos encontró unos manuscritos 
muy antiguos, empezó a estu-
diarlos. Decidió irse a las monta-
ñas a meditar. Allí estuvo durante 
21 días, el ultimo día tuvo una 
visión, visualizó unas bolas de luz 
de colores que venían hacia él, 
hasta que se quedó inconscien-
te, al despertar pudo comprobar 

que había aprendido cuales eran 
los símbolos del Reiki, empezó a 
practicarlo e inició a cinco maes-
tros, desde entonces, el Reiki ha 
seguido evolucionando, hasta 
nuestro días.

Estas terapias se están ponien-
do muy de moda, ¿piensas que 
puede ser perjudicial, o por el 
contrario puede llegar a ser bue-

no, para que así lleguen a cono-
cerse más?

Es delicado, porque todas es-
tas terapias, van acompañadas 
de un tipo determinado de vida, 
por ejemplo cuando asistimos a 
consulta de un médico conven-
cional, nos pregunta que nos 
duele y nos da remedios con-
cretos para síntomas concretos, 
pero la medicina alternativa no 
se queda simplemente en los 
síntomas, va mucho más allá, a 
veces es necesario cambiar há-
bitos de vida, de alimentación, 
cambiar esquemas de pensa-
miento que nos resultan negati-
vos. Está claro que todas las en-
fermedades tienen un principio 
emocional, y que la repetición 
de actitudes erróneas puede lle-
gar a hacernos enfermar, en oca-

siones basta cambiar la visión de 
nuestra realidad, para mejorar 
notablemente nuestra salud. Es 
muy importante que el terapeu-
ta sea consciente de los proble-
mas que le plantea el paciente, 
que sepa escuchar, que sea un 
ser sensible, para ayudar  a las 
personas con problemas, tanto 
físicos como emocionales, lo más 

importante es la humanidad, las 
personas que estudian estas te-
rapias porque están de moda, o 
aquellas que recurren a ellas por 
lo mismo, difícilmente encon-
trarán solución a sus problemas, 
porque en la verdadera curación 
hay que implicarse de lleno tan-

to el médico como el paciente, 
tiene que haber una ínter rela-
ción, un esfuerzo común.

Elena está metida de lleno 
en este mundo, dedica mucho 
tiempo al estudio de las tera-
pias, que por una u otra razón, 
más le llaman la atención. Tra-
baja, en Alicante en una con-
sulta donde se aplican varias de 

estas terapias, todo su tiempo 
libre lo ocupa formándose en di-
versas técnicas, tanto ella como 
Joaqui, su compañero, predican 
con el ejemplo, son personas 
muy humanas, preocupadas por 
la salud del planeta en general, 
con muchas ganas de aportar 
su granito de arena a este loco 
mundo, y doy fe de que lo con-
siguen.

Han estudiado “humanis-
mo sanador” en TIAN una re-
conocida escuela de Cuenca, 
actualmente están allí, ella 
aprendiendo Masaje chino, y él 
Medicina china. Elena pasa con-
sulta de flores de Bach y Reiki en 
su agradable casita de campo, si 
alguien está interesado puede 
ponerse en contacto con ella por 
medio de esta publicación.

¿Se nos queda algo en el tinte-
ro, quieres, añadir alguna cosa?

Pues si, la gente suele acudir 
a este tipo de medicina cuando 
lo da todo por perdido, cuando 
deja de confiar en la medicina 
convencional, pero estas técni-
cas sirven muy bien de medicina 
preventiva, podríamos ahorrar-
nos muchos fármacos, antide-
presivos, analgésicos, sedantes, 
nuestra calidad de vida mejoraría 
y aprenderíamos mucho sobre 
esos grandes desconocidos, que, 
aunque parezca mentira, somos 
nosotros mismos.

Muchas cosas se quedan en el 
tintero, estoy segura, pero tene-
mos un espacio limitado. 

La conversación siguió durante 
mucho tiempo, hablamos de las 
contraindicaciones de las me-
dicaciones convencionales, del 
trato un tanto impersonal de los 
especialistas de la medicina con-
vencional, de los perjuicios de los 
antibióticos, de la poca importan-
cia que se le da a la alimentación, 
al estrés, al ritmo de vida. 

Queremos sanar sin esforzar-
nos, nos duele la cabeza: anal-
gésicos. No podemos dormir: 
sedantes. Estamos nerviosos: 
tranquilizantes. Nos deprimi-
mos: antidepresivos, no creo que 
esto sea la solución, tal vez de-
beríamos comprometernos más 
con nosotros mismos y nuestra 
salud y ser conscientes de que 
sólo en nuestras manos está el 
don de la curación. ■

Las flores de Bach 
es una terapia 
suave, nada 
agresiva, sin efectos 
secundarios, sin 
contraindicaciones, 
que va bien a todo 
el mundo, niños, 
mayores, animales 
y plantas.

Elena con la perrilla “Pluja”.
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Recuerdo a mi maestra como una mujer cargada de paciencia y ahora veo claramente lo importante que es la vocación. 
Para desempeñar un trabajo, hay que sentir lo que se hace, porque es la única manera de hacerlo bien. Estoy segura que 

ella lo hacía con todo su amor, porque yo así lo percibía y después de mucho tiempo así lo recuerdo.

Doña nieves, una vida dedicada
a la enseñanza

Cuando decidí colaborar, (dentro de mis posibilidades), en PETRER MENSUAL, no era consciente en absoluto de lo que 
esta pequeña colaboración iba a aportar a mi vida.
El hecho de volver a ver a Doña Nieves ha sido muy emotivo para mi, porque yo, como tantos otros niños de Petrer, 
(ahora ya adultos), he sido alumna suya. 
Nunca fui una estudiante muy brillante, más de un verano tuve que asistir a clases de recuperación y siempre lo hacía 
con Doña Nieves, y aprobaba, aprovechaba el tiempo. A pesar de ser verano, hacer calor y no apetecer nada ir al “cole”, 
yo no tengo malos recuerdos de esa época, al contrario, conocía a chavales, hacia nuevos amigos..., hasta me enamora-
ba, y lo más importante, aprendía.
A mi memoria vienen los olores de esos veranos adolescentes y la imagen nítida de esa maestra que con tanta “maes-
tría”, valga la redundancia, desempeñaba su trabajo.

Mari Maestre

Así fue que un jueves después 
de mi clase de yoga me fui a ver 
a Doña Nieves.

Cuando la vi, me emocioné, 
está tan “viejita”, no supe que 
decirle, hacía mucho tiempo que 
no la veía y en mi memoria ha-
bitaba el recuerdo de nuestra ju-
ventud, la de ella y la mía, pero 
el tiempo pasa, aunque de vez 
en cuando la vida nos proporcio-
ne, por unos instantes, el don de 
sentirnos niños. 

Esperé a que su hija Mari Nie-
ves viniera, mientras mantenía 
una conversación con Maria, (la 
chica que cariñosamente la cui-
da). No tardó mucho y la espera 
fue agradable. 

De repente, empezamos a ha-
blar…, recuerdos archivados en 
el fondo de mi memoria salieron 
a la superficie y en más de una 
ocasión se me puso la “piel de 
gallina”. Como pasa el tiempo… 
Me dejé llevar a un pasado en el 
que hacía mucho que no bucea-
ba y este fue el resultado. 

Esta es la historia de una mujer 
que dedicó su vida a enseñar por 
vocación, por amor a los niños, 
siempre se dirigía a nosotros, sus 
alumnos, de manera cariñosa, 
“perla, cariño…”, fue muy boni-
to comprobar que sus ojos siguen 
reflejando la misma mirada cari-

ñosa y especial de mi “maestra 
de verano”.

Cuando estuve con ella pude 
comprobar que sus recuerdos son 
agradables y que sonríe con mu-
cha facilidad… y lo hace como 
una niña.

Así fue como Doña Nieves y 
su hija se aliaron para contarnos 
pequeños episodios de una lar-
ga y constructiva vida. Las dos a 
la par, lo que la madre olvidaba 
lo recordaba la hija y viceversa, 
compartimos un pedacito de tar-
de de enero y esto es lo que nos 
contaron:

Doña Nieves nació en Novelda 
en el año 1909. La mayor de 4 
hermanos, uno de ellos deficien-
te mental y otro murió en la gue-
rra civil.

Su padre, casi ciego, ejercía 
como sacristán; su madre se ocu-
paba de todos ellos y de la casa. 
Era una familia modesta. De jo-
vencita trabajaba en un telar y 
por las noches iba a clase.

“La Pichocha”, (personaje 
muy conocido en Novelda), era 
su maestra, una mujer muy ge-
nerosa, y decidió hacer una obra 
social y pagarle la carrera de Ma-
gisterio a una de sus alumnas. 
Para tal evento convocó un exa-
men, fueron dos las ganadoras: 
Nieves y su amiga Josefina. “La 
Pichocha” les pagó la carrera a 
las dos. Estudiaron con  Don Pe-

dro, en Novelda. Doña Nieves se 
graduó cuando contaba con 27 
años, era el año 1936, concre-
tamente el día 20 de mayo, dos 

meses después estalló la guerra 
civil, por lo que su diploma está 
firmado por el Presidente de la 
República.

Bajando a la Feria junto a su esposo, hija Mª Nieves y Julio, su hijo. Diciembre 1951.
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Ahí empezaría su vida como 
maestra. Al principio fue un tan-
to inestable, estuvo dando clase 
como interina en varios pueblos 
antes de tener plaza fija.

Estuvo en La Romana, en Orito, 
Murla.

En Petrer fue donde conoció a 
Julio con el que tras un corto no-
viazgo se casaría un 14 de abril de 
1945.

Una vez casada le dieron plaza, 
pero la destinaron a “Las casas 
del Señor”, y allí se fue ella de-
jando en casa a Julio, su marido. 
No podía acompañarla porque su 
trabajo estaba aquí, era zapatero, 
trabajaba en una fabrica de cal-
zado. Era un hombre muy limpio, 
ordenado, se quedaba solo pero 
sabía arreglárselas muy bien, nun-
ca tuvo que irse a casa de su ma-
dre o de su hermana, sabía hacer 
de todo, los domingos le decía a 
su mujer: 

“No te levantes, yo pondré el 
cocido”. Madre e hija estaban to-
talmente de acuerdo con respec-
to a lo orgullosas que se sentían, 
una por haber tenido un padre tan 
“apañao” y la otra por ser la espo-
sa de un hombre que sabía cuidar-
se perfectamente, que era autosu-
ficiente, (pensemos en la época y 
en la educación que los chicos reci-
bían en esos determinados años).

Estuvieron viviendo cada uno 
en un pueblo durante 11 años. 

Me hizo mucha gracia cuando 
me contaron que todos los fines 

de semana Julio cogía la bicicleta 
y emprendía camino hacia “Las 
Casas del Señor”, al principio para 
encontrarse con su mujer y con el 
paso del tiempo para ver a toda 
su familia, pues allí nacerían sus 
dos hijos: Mari Nieves y Julio.

En vacaciones eran los tres los 
que se venían para Petrer, y más 
que un viaje era una aventura:

Primero iban andando al Chi-
norlet, (a veces algún vecino les 
acercaba en carro, pero no siem-
pre), allí cogían “el colilla”, que 
venía de Pinoso y los llevaba has-
ta Monóvar, y en Monóvar el tren 
hasta Elda y en la estación espera-
ban “la Exclusiva” para Petrer.

Salían por la mañana temprano 
y llegaban totalmente de noche 
(como cambian los tiempos…).

Pero por esas cosas de la vida 
y después de 11 años, cambió su 
plaza con otra maestra y pudieron 
venirse, por fin, a Petrer.

Mari Nieves recuerda que iban 
caminando a su nueva escuela, 
ella siempre fue alumna de su 
madre, hasta los 10 años que se 
fue a una academia de Elda. La 
escuela estaba en la Frontera, en 
un local detrás de la Iglesia de 
la Cruz, (la iglesia no estaba), y 
nos contó que un día que nevaba 
mucho, se bajaron madre e hija 
al colegio, a píe, por supuesto, 
desafiando el frío y la nieve y no 
asistió ningún niño, estuvieron 
todo el tiempo las dos solas. Hay 
que resaltar que Doña Nieves fue 

la primera Maestra del barrio de 
“la Frontera” 

Después de muchos cambios, 
y aventuras diferentes llegó su 
plaza fija en “las Graduadas”, 
así como se llamaban por “aque-
llos entonces” al Colegio Publico 
“Primo de Rivera”, eso fue en 
el año 57, allí estuvo ejerciendo 
su profesión hasta el 78 que fue 
cuando se jubiló.

Trabajaba mucho, como bien 
dice el encabezamiento de esta 
historia, dedicaba su vida a en-
señar, hacía las horas oficiales y 
cuando terminaba daba clase de 
recuperación para los niños, pero 
ahí no acababa, seguidamente 
enseñaba a personas que querían 
sacar el Certificado de Estudios, 
fue una época en la que los jó-
venes empezaban muy pronto a 
trabajar, venían de otros puntos 
de España, como la Mancha, en 
busca de trabajo y apenas habían 
tenido tiempo para estudiar, ha-
cían un gran esfuerzo para tener 
su certificado. Ella les ayudaba sin 
quejarse nunca de sus largas jor-
nadas de trabajo.

Acababa todos los días a las 10 
de la noche y se llevaba trabajo a 
casa, cuadernillos que su marido y 
sus hijos le ayudaban a corregir.

Daba las clases en casa, en la 
calle Ventura Navarro, siempre 
estaba todo lleno de niños por 
todas partes. Julio, su marido, 
hacía las pizarras, siempre la 
ayudó mucho.

Más tarde, en 1970, se tras-
ladó a un local en la calle País 
Valençiá, donde dio clases has-
ta que se jubiló en 1978.

Recuerdo perfectamente los 
veranos yendo a Doña Nieves 
a recuperar las que me “habían 
caído”, era una buena maestra, 
así la recuerdo, hace ya 30 años 
o más…, el tiempo vuela, pero 
hay hechos concretos que per-
duran en la memoria para siem-
pre, los calurosos veranos de los 
años 70, cuando el simple acto 
de ir al “cole”, implicaba tantas 
cosa diferentes, desde aprobar 
en Septiembre, hasta descubrir 
el primer amor…

Doña Nieves se jubiló a los 
70 años, fue Presidenta de las 
viudas por un tiempo, ahora es 
Presidenta de Honor. 

El día que se jubiló fue muy 
especial, tal vez son esos mo-
mentos en los que compañeros, 
amigos, familia y alumnos se 
unen para, de alguna manera, 
homenajear a una persona que 
se ha entregado siempre a su 
trabajo, esos momentos son los 
que le dan sentido a la vida y 
producen auténtico sentimien-
to de satisfacción.

Le hicieron muchos regalos, 
los maestros le dieron un libro 
dedicado y un precioso reloj de 
pared, los alumnos un bloc en-
tero lleno de dedicatorias… y 
muchas cosas más.

Ahora cuenta con 96 años 
de vida, de experiencia, de 
compartir sus conocimientos, 
todo lo que sabe con los de-
más, ¿qué mejor herencia que 
esa? Enseñar a los niños, adul-
tos, a todo aquel con ganas de 
aprender.

En diciembre tuvo una recaí-
da pero esta recuperándose. Le 
deseamos mucha salud a nues-
tra querida maestra. ■

Cuando estuve con 
ella pude comprobar 
que sus recuerdos 
son agradables y que 
sonríe con mucha 
facilidad... y lo hace 
como una niña.

Doña Nieves en la boda de su nieta 
Laura, el 23 de julio de 2004.Doña Nieves en el transcurso de un homenaje el día de su jubilación.
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Pregunta.- ¿Como te introdu-
ces en el San Boni?

Respuesta.- Se puede decir 
que el Club empezó a fundarse 
cuando unas niñas del Colegio 
Reyes Católicos querían jugar 
a balonmano y se dirigieron a 
mi sobrino José Ignacio Prades 
para que fuera su entrenador. 
Él accedió y empezó a moverse 
para intentar crear el Club. En 
un principio la idea era unirse al 
Club Balonmano Petrer y crear 
una sección de chicas, pero los 
directivos de entonces del Petrer 
no estuvieron muy de acuerdo. 
Incluso dudaron de la larga vida 
de esa idea. Sin embargo, José 
Ignacio no cesó en su empeño 
y  pidió mi ayuda para fundar 
la Directiva, junto a los padres 
de las jugadoras. Formamos una 
Directiva de 12 personas y así 
empezó todo. 

P.- ¿Por qué se eligió el nom-
bre de San Boni?

R.- Se barajaron varias deno-
minaciones para el Club y se de-
cidió el de San Bonifacio, como 
honor al Patrón de las Fiestas de 
Moros y Cristianos. Pero desde 
la Generalitat nos dijeron que 

no podía ser ese nombre por-
que ya estaba registrado por la 
Unión de Festejos, por lo tanto, 
decidimos acortarlo y ponernos 
San Boni. 

P.- ¿Qué pasó en la 2a Tem-
porada con el conflicto entre al-
gunos padres y los directivos?

R.- En el 2o año de existencia 
del San Boni creamos el equipo 
Senior. Este equipo hacía unos 
desplazamientos más lejanos 
que los equipos de la base y 

necesitaban seguros, autobús, 
etc.. Empezamos a vender lote-
ría, para poder llevar los gastos 
y algunos padres, sobre todo los 
del equipo infantil, no estaban 
de acuerdo en la venta de lo-
tería y pedían que las chicas del 
equipo senior se pagasen sus 
propios desplazamientos. Cuan-
do llegó el siguiente reparto de 
lotería no la aceptaron y surgió 
una polémica que tuvo su punto 
culminante en una reunión que 

realizamos en el Centro Social. 
Ese fue el día donde más ver-
güenza pasé, por el espectáculo 
bochornoso que protagoniza-
mos en esa reunión, Pascual el 
Presidente, cesó a los vocales 
que estaban en la Directiva y 
que se negaban a colaborar con 
el Club. Después la polémica 
continuó y esos padres, los del 
equipo infantil, se desentendie-
ron prácticamente del San Boni. 
Ellos, sus hijas y el entrenador 

P. Peña

Mª Carmen le yendo el Petrer Mensual.

Pasión por el San Boni
Mª Carmen Cortés es una mujer que a pesar de no ser una deportista ha estado mucho tiempo ligada al deporte de 
nuestra población y, más concretamente, al Club Balonmano Femenino San Boni. El Balonmano femenino de Petrer se 
ha mantenido firme mientras ella ha estado al frente y, ahora con su ausencia, parece que el San Boni atraviesa momen-
tos muy difíciles.

Mª CARMEN CORTÉS ALZAMORA

En el 2º año de 
existencia del 
Club, los padres 
del equipo infantil 
me hicieron mucho 
daño moralmente. 
Pascual y yo hicimos 
lo que creíamos era 
más beneficioso 
para el San Boni.
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Arturo, otro de los culpables del 
enfrentamiento entre padres y 
niñas del Club, formaron al año 
siguiente el Club Frontera de 
Balonmano Femenino. Con esos 
enfrentamientos a mí en parti-
cular me hicieron mucho daño, 
sobre todo moralmente. Pascual 
y yo lo único que hicimos fue lo 
que pensábamos que era mejor 
para el San Boni.

P.- ¿Creíste en aquellos mo-
mentos que peligraba el San 
Boni?

R.- Sí. Porque la base se que-
dó prácticamente “muerta”, sin 
jugadoras y como para cual-
quier Club, la base es necesaria  
para poder mantenerse. De he-
cho tuve que bajar a Consellería 
en Alicante porque me pidieron 
que les explicase el problema 
que había.  Ellos mismos no se 
explicaban la polémica surgida. 
Por eso mismo no nos sanciona-
ron ni nada. 

P.- ¿Qué te ha dado el San 
Boni?

R.- Me ha dado muchos pro-
blemas pero también y, es lo 
que más valoro, momentos muy 
buenos. Todas las jugadoras me 
han tratado muy bien y son mis 
amigas. También he hecho ami-
gos en otros equipos de toda la 
Comunidad Valenciana.

P.- ¿Qué te ha quitado?
R.- Me ha quitado muchos 

dolores de cabeza. Sobre todo 
me ayudó muchísimo cuando 
falleció mi marido en abril de 
1999.

P.- ¿A qué dedica ahora su 
tiempo Ma Carmen?

R.- Aparte de trabajar hago lo 
que en algunas ocasiones había 
tenido ganas de hacer y no po-
día, que es ir a ver los encuen-
tros que en realidad me gustan. 
Sigo al Orsan Elda Prestigio y al 
San Boni lo he visto en algunos 
partidos y, aparte estoy en con-
tacto continuo con las jugadoras 
del Club. 

P.- ¿Por qué la temporada pa-
sada dejas el Club?

R.- Porque me vi muy agobia-
da. El trabajo y llevando prácti-
camente todos los asuntos de la 
Directiva me agobiaron. Antes 
de hacerlo todo a medias decidí 
dejarme algo y eso fue el balon-
mano. A mitad de la temporada 
pasada ya no podía más y aca-
bé como pude. De todos modos 
yo avisé que me lo iba a dejar a 
final de campaña, o por lo me-
nos que alguien me ayudase en 
la Directiva, pero nadie se ofre-
ció. Yo lo tengo mucho cariño al 
Club, pero no podía más.

P.- ¿Te has desvinculado to-
talmente?

R.- Sí. De todos modos yo me 
ofrecí para ayudarles a los que se 
quedaban en el caso de que tu-

viesen alguna duda. Sobre todo 
en cuestiones de Tesorería.

P.- ¿Cómo ves la situación 
actual del San Boni?

R.- En estos momentos lo veo 
con muchos problemas. Sobre 
todo el equipo senior, porque 
les falta gente, no tienen entre-
nador, se desplazan a jugar los 
partidos como pueden y, están 
terminando la temporada de la 
mejor forma posible. La base 
creo que está funcionando un 
poco mejor y eso es lo que pue-
de salvar al Club.

P.- Ahora, ¿qué te dice el 
nombre de “Ico”?

R.- En estos momentos no me 
dice nada. La temporada pasada 
me ayudó mucho. Se arriesgó a 
llevar el equipo senior la pasa-
da campaña y, cuando terminó 
la liga me dijo que el equipo le 
había venido muy grande. Este 
año volvió a hacerse cargo del 
equipo debido a que no tenían 
entrenador y, ahora según me 
comentan las jugadoras, apa-
reció en un entrenamiento y les 
dijo que se lo había pensado y 
que dejaba de entrenarlas.

P.- ¿Te ha decepcionado?
R.- En cierto modo sí, siempre 

y cuando sea cierto lo que yo he 
hablado con las jugadoras. Por-
que si él tiene problemas con al-
gunas componentes del equipo 
a nivel de entrenamiento y no 
quiera dirigirlas me parece muy 
lógico. Pero es el secretario del 
Club y tiene las fichas como de-
legado del equipo senior. Pienso 
que por lo menos aquí en casa 
debería acudir, ya que en los en-
cuentros caseros se necesita de-
legado de campo y no hay gen-
te para cubrir ese puesto. Él está 
prácticamente desaparecido. En 
mi criterio, debería tener reunio-

nes con la Directiva y solucionar 
los problemas.

P.- ¿Con Ico como entrenador 
el vestuario era una bomba?

R.- Parece ser que sí, pero no 
sé mucho más que tú. Había 
jugadoras que dudaban de sus 
métodos en el entrenamiento. 

P.- ¿El San Boni puede llegar 
algún día a ser lo que es ahora 
el Orsan Elda Prestigio?

R.- Cuando se creó el Club 
la idea era esa. Ahora es difícil, 
pero la ilusión es lo único que 
se pierde. Lo ideal para esta 
temporada hubiera sido que el 
equipo “B” de Elda de la pasada 
temporada,  las chicas que han 
formado este año el Club Balo-
nmano Femenino Monovar, hu-
bieran fichado por el San Boni 
con José Ignacio de entrenador. 
Se hubiera formado un equipo 
en condiciones. Se les propuso 
pero al final decidieron irse a 
Monovar.  

P.- ¿Volverás algún día al San 
Boni?

R.- Pienso que no, he dado 
el paso y no me arrepiento. He 
cerrado la puerta a nivel de Di-
rectiva, no a nivel de colabora-
ción. Sin figurar como Directiva, 
siempre que tenga un hueco, 
estaré ahí porque les tengo mu-
cho cariño. Si me metiese en la 
Directiva me pasaría lo mismo 
que me sucedió, es decir, me 
quedaría sola. ■

Al terminar la pasada 
campaña, Ico me 
dijo que entrenar 
al equipo senior 
le había venido 
demasiado grande.

Ico, está 
prácticamente 
desaparecido, debería 
reunirse con la 
Directiva y solucionar 
los problemas.

Conoce a:

NOMBRE: Mª Carmen Cor-
tés Alzamora
FECHA DE NACIMIENTO: 8 
de noviembre de 1950
Signo Zodiacal: Escorpio
TRAYECTORIA DEPORTI-
VA: Ha estado ligada al San 
Boni desde su fundación y 
hasta la paada campaña, es 

decir, 9 temporadas con-
secutivas. Ha ocupado el 
cargo de Tesorera dentro de 
una Directiva que empezó 
con mucha gente y donde 
al final sólo quedaron dos 
personas, y ella desempeñó 
todas las funciones de la 
Directiva, incluso práctica-
mente la de Presidenta, a 
pesar de que el Presidente 

oficialmente era Pascual 
Serrano.
BALONMANISTAS PRE-
FERIDOS: En chicos Enric 
Masip y en chicas la jugado-
ra del Orsan Elda Prestigio, 
Diana Box.
PERSONAS MÁS IMPOR-
TANTES EN SU VIDA: Su 
familia, donde destacan, sus 
padres, su marido y su hijo.

Pienso que no volveré 
como Directiva al San 
Boni, eso sí a nivel de 
colaboración estaré 
cuando me necesiten.
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Como es habitual el mes de 
febrero nos ha deparado de 
todo en el deporte petrerense, 
ha sido un mes corto pero bas-
tante intenso en las distintas 
disciplinas deportivas. Empe-
zando por el fútbol comen-
tar que el Petrelense no ganó 
ninguno de los encuentros que 
disputó durante el pasado mes, 
empató en dos y perdió ante 

la Universidad de Alicante. Ya 
avanzábamos en números an-
teriores que el juego de los roji-
blancos dejaba mucho que de-
sear y no nos extraña que los 
de Isaac Patón no hayan co-
sechado ningún triunfo. Ade-
más la afición se ha cansado 
de pasar frío en El Barxell y de 
“aburrirse como ostras” en los 
soporíferos espectáculos ofre-
cidos, como por ejemplo, ante 
Aspe y Algueña. Pero dentro 

del mundo del balompié cabe 
destacar al petrerense Cristian 
Vergara, que debutó con la Se-
lección Española Sub-16 en un 
torneo internacional disputado 
en Portugal. Cristian está cua-
jando una gran temporada en 
el cadete A del Barça y eso no 
ha pasado desapercibido para 
el seleccionador Alfonso Frai-
le. Mal empezó febrero para 
el C.Bm. Petrer que en la que 
se suponía una fácil salida a 
Castellón fue todo lo contrario 
y los de Ayen volvieron de La 
Plana con una abultada derro-
ta. Pero los petrerenses dieron 
la de cal la siguiente semana 
ante el Africa Ceutí, en un par-
tido con un final no apto para 
cardíacos en el que vencieron 

por la mínima. No es de extra-
ñar el cambio de actitud de los 
petrerenses ya que práctica-
mente ya no se juegan nada y 
la motivación extra solo puede 
estar presente contra equi-
pos de la parte alta de la tabla 
como Ceuta, Melilla, Palma del 
Río o Ciudad Encantada. Va-
mos a ver como se desarrolla 
para el Petrer este último mes 
de competición que no va a 
ser nada fácil porque tiene que 
viajar a Córdoba (Palma del 
Río) y a Cuenca para medirse 
al Ciudad Encantada. En cuan-
to al Centro Natación Petrer 
sigue dándonos alegrías con 
su magnífico buen hacer como 
demostró clasificando a 29 na-
dadores al Campeonato Au-

tónomico Absoluto y Junior 
que se celebró el pasado fin 
de semana en Valencia. Esta 
cifra está al alcance de muy 
pocos clubes de la Comuni-
dad Valenciana. Además el 
Club sigue creciendo ya que 
durante el mes de febrero en-
tró en competición el equipo 
femenino de waterpolo, que 
debutó en Valencia. Por últi-
mo destacar a Álvaro Lozano 
que era uno de los nominados 
al Premio de mejor deportista 
masculino de la provincia que 
otorga la Diputación Provin-
cial. Al final el galardonado 
al mejor deportista masculino 
de la provincia fue el jugador 
de hockey Joan Escarré. De 
todos modos el hecho de que 
Alvaro haya optado a este 
premio ya es algo meritorio 
para él y los petrerenses nos 
debemos sentir orgullosos. ■

Corto pero 
intenso

P. Peña

Juego Limpio
Al Centro Natación Petrer que logró clasificar para 

el Campeonato Autonómico Junior y Absoluto de In-
vierno, nada más y nada menos, que a 29 nadadores 
del club. La entidad presidida por Enrique Ochoa, 

como es habitual, sigue haciendo las cosas muy bien. 
También cabe destacar en este apartado a la Directiva del C. 

Bm. Petrer, encabezada por Wenceslao Santos, que tuvo la feliz 
idea de donar la recaudación obtenida en el partido ante el Me-
lilla a los damnificados por el maremoto del sudeste asiático. 

Tarjeta Roja
Al equipo que representó a Petrer en el Circuit 

Bancaixa de Pilota Valenciana. Pedro, Solaz y Je-
sús han perdido las tres partidas que han jugado y 
además no han sumado ni un solo punto en este 

torneo. Desde el principio se vio que este equipo no iba a 
llegar muy lejos, pero no nos esperábamos una actuación tan 
desastrosa como la que han tenido. 

Deportes
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El polígono industrial Salinetes 
se quedó pequeño pese a los pro-
yectos de ampliación de su segun-
da y tercera fase y el Plan General 
de Ordenación Urbana habilitó 
nuevas tierras para el desarrollo 
industrial de Petrer y la comar-
ca. Desde el primer momento el 
Consistorio y el equipo redactor 
del mencionado plan tuvieron 
claro que la nueva área industrial 
tenía que estar situada junto a la 
autovía Alicante-Madrid con el 
fin de que su ubicación resulta-
ra atractiva para los empresarios 
que quisieran ampliar sus nego-
cios. Antes de decidirse por Les 
Pedreres los técnicos municipales 
realizaron diversas pruebas en los 
terrenos situados entre la Lloma 
Badá y el término municipal de 
Novelda pero las condiciones del 
suelo y su especial orografía des-
estimaron esta zona de la parte 
suroeste del término petrerense. 
La partida de la Pedrera resultó fi-

nalmente el lugar adecuado para 
que Petrer continuara desarro-
llándose  industrialmente. 

Pese a la idoneidad de los te-
rrenos elegidos, la construcción 
de la segunda zona industrial de 
la población ha estado plagada 
de muchas polémicas y dema-
siados retrasos que han dilatado 

en exceso su puesta en marcha. 
Su inauguración sin luz ni agua 
ni teléfono creó mucho males-
tar entre los propietarios de las 
parcelas. Las estrictas y rigurosas 
normativas para la construcción 
de las naves llenó de incertidum-
bre y espantó a muchos empre-
sarios. Afortunadamente la re-

glamentación se ha suavizado y 
pese a la crisis del sector zapatero 
y marroquinero en la zona indus-
trial hay actividad. Poco a poco 
se levantan naves y el trasiego 
de vehículos y trabajadores va en 
aumento. Por encima de la mala 
gestión municipal está la vitalidad 
empresarial de la comarca. ■

Entrada al polígono.

LES PEDRERES, EL NUEVO RETO INDUSTRIAL
LES PEDRERES ESPECIAL
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Situado a poco más de dos 
kilómetros del casco urbano de 
Petrer, el polígono industrial Les 
Pedreres se levanta en un lugar 
privilegiado. Muy bien comuni-
cado con nuestra población, con 
Elda, con la vecina Sax y sobre 
todo con la autovía Alicante-

Madrid, auténtico eje vertebra-
dor de la comunicación entre la 
provincia y varias regiones. Su 
ubicación y unos precios del sue-
lo industrial más que asequibles 
provocaron una extraordinaria 
avalancha de personas y mer-
cantiles interesadas por instalarse 

en él. Les Pedreres esta cerca de 
todos los sitios. A cuarenta kiló-
metros de la capital y de la costa, 
a menos de media hora del ae-
ropuerto y a escasos minutos de 
la actividad fabril de la comarca. 
Por eso desde el primer momen-
to supuso un área industrial muy 

atractiva para los empresarios 
de la zona y de otras latitudes 
geográficas interesados en reali-
zar negocios en esta parte de la 
provincia. 

No hubo necesidad de llevar 
a cabo ninguna campaña publi-
citaria masiva para que las par-
celas se vendieran. En pocos días 
se adjudicaron sin excesivos pro-
blemas debido a que la relación 
precio/situación era muy venta-
josa para las empresas que qui-
sieran fijar sus respectivas sedes 
en la nueva zona industrial de 
Petrer. Precisamente allí donde 
antaño crecieron las mejores vi-
des del término que ayudaron al 
desarrollo del pueblo en épocas 
pretéritas. El área industrial ocu-
pa una totalidad de 251.000 m2 
entre viales, estacionamientos, 
áreas de servicios, equipamien-
to, accesos, zonas verdes y suelo 
industrial (131.800 m2). ■

Calle principal.

UNA UBICACIÓN PRIVILEGIADA
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Sin duda alguna, la asignatura 
pendiente que tiene el polígono 
industrial Les Pedreres es su co-
nexión con los cascos urbanos 
de Petrer y Elda, ciudades donde 
viven la mayoría de trabajadores 
de la zona industrial y también 
donde se produce la gran mayo-
ría de la actividad comercial de la 
comarca. Paradójicamente esta 
mucho mejor comunicada con 
la vecina ciudad de Elda (por la 
Torreta y acceso al Hospital Co-
marcal) que con Petrer. Les Pe-
dreres esta muy bien conectada 
con la autovía pero carece de 
otras comunicaciones menores 
con nuestra población. A no ser 
que se utilice el tortuoso camino 
paralelo para acceder a la zona 
industrial desde Petrer hay que 
tocar la autovía y esa circunstan-
cia produce cierto rechazo por 
parte de los usuarios. Pese a la 
idoneidad de la ubicación del po-

lígono industrial, el ayuntamiento 
no tuvo en cuenta esta circuns-
tancia y se olvidó de que al área 
industrial había que llegar y salir 
con la máxima facilidad y segu-
ridad y, si fuera posible, sin tocar 
la vía rápida de la autovía. Aun-
que todavía quedan muchísimas 
parcelas sin edificar y por tanto 
la actividad comercial e industrial 
aún es escasa, las horas punta de 
salida del trabajo constituyen un 
auténtico suplicio para muchos 

conductores que quieren incor-
porarse a la carretera camino de 
Petrer o Elda. El tránsito incesante 
de la vía de comunicación provo-
ca que se produzcan grandes re-
tenciones de vehículos en el ceda 
el paso de Santa Barbara. Los 
comerciantes e industriales insta-
lados en Les Pedreres demandan 
que se habilite un nuevo carril de 
tan solo quinientos metros que 
uniría Santa Barbara con la gaso-
linera del Guirney. Por otro lado, 

el camino paralelo se tendría 
que mejorar e incluso limitar a 
una sola dirección de circulación 
siempre y cuando se habilitara el 
mencionado carril de servicios. 
De no solucionarse el problema 
de la accesibilidad, cuando el po-
lígono se complete la circulación 
y los atascos en horas punta es-
tán garantizados. Como ocurre 
casi siempre, el Ayuntamiento 
crea nuevas infraestructuras sin 
tener en cuenta los accesos. ■

Los accesos desde Petrer son complicados si no se quiere “tocar” la autovía.

COMO UNA ISLA
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Pese a que la zona industrial 
está señalizada (no todo lo per-
fecta y lógicamente que debería) 
muchos de los vehículos circu-
lan a su aire y sin atender dema-
siado a las señales de dirección 
prohibida. Buena parte de los 
usuarios se queja también que 
se circula a una velocidad exce-
siva y que no existe ningún im-
pedimento para que se obligue a 
levantar el pie del acelerador. La 
policía local tampoco hace de-
masiado acto de presencia por 
el lugar y por eso se conduce a 
la buena de Dios y sin reparar 
demasiado en las normas de cir-
culación. Muchos conductores 
atajan por dirección prohibida 
con el consiguiente peligro para 
los vehículos que confiados vie-
nen de frente.

SIN SEÑALIZACIÓN
Otra de las asignaturas pen-

dientes de la nueva zona indus-

trial es la ausencia de una seña-
lización que nos anuncie dónde 
estamos. Cuando se decidió la 
creación del suelo industrial fue 
determinante que la zona es-
taba situada junto a la autovía 
para facilitar los desplazamien-
tos y al mismo tiempo constituir 
como una especie de escaparate 
para los empresarios allí instala-
dos. Pues bien, no existe señales 
que indique a los viajeros de la 
autovía que se esta llegando al 
P.I Les Pedreres, ni siquiera en la 
misma carretera de acceso existe 
cartel alguno. Esta circunstancia 
provoca que los interesados en 
acceder al área industrial tomen 
como referencia el desvío de 
Elda y del Hospital. Es una pena 
que los responsables de la ges-
tión del polígono no se hayan 
preocupado y conseguido que el 
MOPUT instale una rotulación 
especifica para el segundo polí-
gono de la población. ■ Una nave a punto de concluir.

CADA UNO A SU AIRE
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Desde el primer momento la 
compra del suelo industrial es-
tuvo garantizada porque exis-
tía más demanda que oferta y 
prueba de ello es que en pocos 
días los solares para la cons-
trucción de naves se agotaron. 
Se salió con un precio de venta 
muy barato pero con una es-
tricta normativa para que no se 
produjera la temida especula-
ción del suelo. Tan estricta fue 
la reglamentación que muchos 
empresarios han tenido que 
renunciar a la adjudicación y 
otros no han tenido más reme-
dio que pedir moratorias para 
la ejecución de las obras. La 
situación económica del sec-
tor zapatero y de los bolsos, 
unida a los continuos retrasos 
en la urbanización de la zona, 
han sido determinantes para 

que casi tres años después de 
su inauguración sin luz, agua 
y teléfono solamente se hay 
completado una parte del área 
destinada a la construcción de 
naves industriales. Esta circuns-
tancia ha obligado al Ayunta-
miento a suavizar la normativa 
y la reglamentación (ordenan-
za) aprobada por el plenario 
para facilitar a los empresarios 
su instalación. Ha sido de ma-
nera progresiva y casi siempre 
llegando tarde por culpa de la 
lentitud con la que se mueve la 
administración. Así y todo mu-
chas nuevas industrias se han 
quedado por el camino y han 
tenido que instalarse en otros 
términos municipales porque 
no podían salvar la estricta re-
glamentación que afortunada-
mente se está allanando. ■

LAS NORMAS SE 
SUAVIZAN

Se prepara la construcción de una nueva nave.
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La misión de la Adminis-
tración es facilitar las cosas 
a sus administrados y en el 
caso de los industriales y em-
presarios poner a su disposi-
ción suelo para que puedan 
seguir creciendo y creando 
nuevos puestos de trabajo. 
El Plan General de Ordena-
ción Urbana reservó al otro 
lado del Polígono Les Pe-
dreres suelo suficiente para 
los menesteres industriales y 
comerciales. Tan bien situa-
do como Les Pedreres pero 
con la ventaja añadida que 
está situado entre el traza-
do del ferrocarril y la autovía 
con más de cuatrocientos mil 
metros cuadrados de super-
ficie y con una cantidad im-
portante de metros propie-
dad del municipio. Eran tales 
las expectativas del futuro 
polígono de La Cantera (así 
se le denominó) que llegó in-

cluso a hablarse de su ejecu-
ción cuando la urbanización 
de Les Pedreres todavía no 
había finalizado. En este sen-
tido, tres empresas distintas 
optaron a su urbanización y 
presentaron sus respectivos 
proyectos para desarrollar 
el plan parcial industrial que 
limitaría por el norte con la 
zona de la cantera y el tér-
mino municipal de Sax, por 
el sur con la rambla del Molí 
del Barranquet y El Poblet, 
por el este con la autovía 
y por el oeste con el traza-
do del ferrocarril. Todos los 
proyectos se encuentran en 
punto muerto por culpa la 
parálisis de gestión de nues-
tro ayuntamiento, goberna-
do por una exigua minoría 
monocolor de Esquerra Uni-
da que hace imposible que 
salga adelante cualquier pro-
yecto importante. ■

EL OTRO POLÍGONO

Poco a poco van proliferando naves.
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 FIRMAS colaboradoras

Los lectores recordarán que en la interesante 
colaboración que el doctor naturista, Fernando 
Belmonte, nos hacía hace algunos meses, que-
daba por insertar en esta publicación la tercera y 
última correspondiente al tipo de sangre AB, de 
esta forma se completa el artículo que tuvimos 
que fraccionar ante la evidente falta de espacio 
para incluir las tres partes en un mismo número.

Con menos de dos mil años de antigüedad, el 
tipo de sangre AB es biológicamente complejo 
y raro. No encaja facilmente en ninguna de las 
otras categorías. Los antígenos múltiples, a veces, 
hacen que el tipo AB se parezca al A, a veces al 
B, y otras, a una fusión de ambos. Esta multiplici-
dad de cualidades puede ser positiva o negativa, 
según las circunstancias. 

Básicamente, la mayoría de los alimentos que 
están contraindicados para el tipo A o el tipo B, 
probablemente no sena convenientes para el tipo 
AB, si bien hay algunas excepciones. Las perso-
nas del grupo AB a menudo son más fuertes y 
activas que las más sedentarias del grupo A.

En lo que respecta al aumento de peso, el tipo 
AB refleja la herencia mixta de sus genes A y B. 
Por ejemplo, al igual que el tipo A, tiene más baja 

cantidad de ácido gástrico, junto con la adapta-
ción del tipo B a las carnes.

Para perder peso deberá restringir el consumo 
de carne, comiendo pequeñas cantidades que 
pueden suplementar con vegetales y tofu (que-
so de soja). El tipo AB tiene la misma respuesta 
insulinica que el tipo B cuando como alubias, fri-
joles, judías verdes, trigo sarraceno o semillas de 
sésamo.

El tipo AB no tiene la reacción severa al gluten 
del trigo característica de los tipos O y B. Pero 
también en este caso, si pretende adelgazar de-
berá evitar el trigo. El tipo AB utiliza las calorías 
más eficientemente.

Las personas del grupo sanguíneo AB deberían 
tomar infusiones de hierbas para reforzar el siste-
ma inmune y desarrollar una protección contra las 
afecciones cardiovasculares.

La alfalfa, la bardana, la manzanilla, la equinácea, 
son excelentes estimulantes del sistema inmune. El 
marjoleto, el palo dulce y el espino blanco resultan 
muy beneficiosos para la salud cardiovascular. El té 
verde tiene efectos muy positivos sobre el sistema 
inmune. Las infusiones de diente de león, raíz de 
bardana y hojas de fresa contribuyen a la absor-
ción del hierro y previenen la anemia. Una taza o 
dos de café por día incrementan la producción de 
jugo gástrico de las personas del tipo AB y también 
tienen las mismas enzimas que se encuentran en la 
soja. Para obtener una mejor combinación de be-
neficios deben alternar la toma de café y té verde.

Todo lo expuesto debe entenderse como una 
información de carácter general y en ningún caso 
puede sustituir el asesoramiento de un profesional 
cualificado.

Si desea más información consulte la obra del 
Dr. D’Adamo ya citada o bien “La clave está en la 
sangre” de Neil Stevens. También puede consul-
tarnos llamando al teléfono 965 390 502. ■

Fernando 
Belmonte 
Muñoz
Doctor naturópata

La dieta según el tipo de sangre (III)
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Desde hace muchos años, la Arquitectura 
y el Urbanismo de Petrer, se trabajan sobre 
el plano, en la mesa del técnico municipal 
o en la de su ayudante. Esto ya es sabido, 
pero por si acaso no lo recordamos, nos lo 
vuelven a recordar en el artículo “Una urba-
nización fuera de lugar” de la revista Petrer 
Mensual nº 49. En Petrer, los poderes públi-
cos y sus ayudantes no se toman la molestia 
de comprobar in situ, ni la conversación, ni el 
destino, ni las obras que les encomendamos 
con tanto afán, antes de hacerlas y de que 
nuestros bolsillos las paguen. Ni las nuevas 
obras del Cementerio, ni las viejas del Casco 
Antiguo de la población. Así va todo, revuel-
to, porque “a río revuelto ganancia de pes-
cadores”, como dice el refrán.

Cuando salimos de excursión, queremos 
ver, apreciar, saber la calidad cultural, artesa-
nal, la base viva sobre la que se asientan los 
pueblos y ciudades de España y del Extranje-
ro, y visitamos o las Agencias de Viajes nos 
llevan a visitar, esos antiguos barrios que son 
el centro de la Historia del pueblo. Esas pie-
dras que rezuman años de antigüedad llenas 
de verdinegros musgos que nos recuerdan 
el tiempo transcurrido. Es motivo de orgullo 
para los naturales del lugar, el que contem-
plemos la obra cultural, el arte, el quehacer 
diario que su gente sencilla ha ido haciendo 
a lo largo del tiempo, transformando el pe-
queño núcleo vital en la población que ahora 
es. La base está ahí, en ese pequeño Casco 
Antiguo de querencia, trabajo, constancia y 
vida de nuestros mayores, de los que descen-
demos. “Nada fue hecho y se creó por arte 
de bir y birloque”, como dicen en mi tierra.

En Petrer parece que nuestros técnicos y 
responsables de Urbanismo no lo creen así, 
por tanto, vamos a borrar o arrasar el pasado. 
El Casco Antiguo que no sirve para nada, que 

vaya desapareciendo poco a poco. Nosotros 
ni caso. Miramos para otro lado. Bueno, pero 
no del todo. Liberan de la destrucción total al 
Castillo. Nos lo restauran y nos hacen un Cas-
tillo (antiguo-nuevo) que ya no es una ruina, 
pero tampoco un castillo, más bien “una caja 
de cerillas”, como decía aquel. Nos permiten 
mantener una iglesia, donde todavía faltan 
las esculturas que destruyeron en la guerra, 
las fachadas de algunas casonas y todo lo de-
más “que lo parta un rayo”, a la hoguera. 
¿Para qué queremos lo demás si está viejo?, 
si está roto y deteriorado, ¿para qué lo quere-
mos? Eso hacen los nuevos ricos, con lo poco 
antiguo y valioso que tienen; como no saben 
su valor, lo queman o lo tiran a la basura y 
después cada semana se compran una casa 
y un coche nuevo para presumir de ricos y 
modernos. ¿No os habéis dado cuenta? Pare-
cemos la población de los nuevos ricos, solo 
no interesa el figurar y el dinero. 

Cuando nos visitan en las grandiosas fies-
tas de moros y cristianos, a nadie se le ocurre 
decir al forastero: vamos a Petrer, al Casco 
Antiguo de mi pueblo, mi historia, mi arte, mi 
trabajo, mi fe, mi fundamento, la vida de mis 
padres y antepasados. Porque, si alguien de 
Petrer le oyera le diría: ¿estás pirao? ¿dónde 
están esas cosas que yo no he visto ni oído? 
Por eso a todo el que viene, lo tenemos que 
encerrar en los cuartelillos para que no se de 
cuenta que este pequeño y bonito pueblo, 
con sus peculiares raíces artesanas y artísticas, 
ha desaparecido, convirtiéndose en un caos, 
en una población de cinco días de feria mul-
ticolor, de ruido, de fiestas y gritos prestados, 
de farándula y saraos nocturnos, de música y 
mucha bulla, pero de corazón vacío. Quizás 
dentro de poco tiempo el Casco Antiguo, se 
convierta en un inmenso cuartelillo y los res-
tantes 360 días del año, esté lleno de ratas 
que aprovechan la basura de las fiestas o de 
chavalillos litroneros que aprovecharan los fi-
nes de semana, el pago del alquiler. ¿Ese que-
remos que sea el destino de la parte antigua 
y fundamental de Petrer? ¿Sus raíces, su ca-
racterística especial? ¿O que sean las facha-
das modificadas, al gusto de los modernos de 
turno, como ha ocurrido con la del “Museo 
Etnológico” y muchas más? 

No importa el esfuerzo que muchos veci-
nos, particulares o asociados, han querido 

hacer para paliar estos efectos negativos. Ni 
han sido apoyados, ni subvencionados, ni 
tenidos en cuenta por las autoridades. Todo 
lo barre y lo planifica, desde su silla, el técni-
co municipal y todo lo ratifica, desde su silla 
también, su siempre seguro servidor el Sr. 
Alcalde. Nosotros le votamos a él, no a sus 
cabezas pensantes. ¿Qué hace parapetado 
detrás de ellas?

Los planes urbanísticos, se quitan, se po-
nen, se renuevan, se modifican ¿a gusto de 
quién? Incógnita general. Pero el Plan de 
Urbanismo del Casco Antiguo ahí perma-
nece intacto y sin resolver. Su conservación, 
sus mejoras ¿dónde están? Hablando de este 
asunto me decían: “poderoso caballero es 
don dinero”. Yo no entendía muy bien y me 
preguntaron: ¿Qué entra en las arcas munici-
pales favoreciendo a los más desprotegidos? 
Nada. Entonces ¿qué esperas? Me indigné: 
pero ¿no dicen que somos todos iguales ante 
la Ley? ¿No pagamos año tras año los im-
puestos municipales?

Para mi, la llamada zona centro, también 
pertenece a la zona del Casco Antiguo. Así 
pues, el Casco Antiguo empieza en Luvi ¿por 
qué no unen ese trozo de la Pinada Villapla-
na y hacen un pequeño parque? Los vecinos 
y las familias humildes o no de esos barrios, 
los niños, los ancianos ¿no tienen derecho a 
una zona verde? ¿Qué vamos a hacer con 
los trabajadores y los comercios de esa zona? 
¿Por qué el Señor Alcalde, sus técnicos y con-
sejeros, no se dedican este año, a pasear sus 
calles un día sí y otro también, preguntando 
personalmente a sus habitantes lo que nece-
sitan y se puede hacer?

El Casco Antiguo, con sus calles estrechas y 
empinadas, sus escalones de piedra cantería, 
sus casas pintadas de colores, sus dos crestas 
envueltas en la neblina de escarcha de este 
día de invierno, lo imagino como el genio 
protector del pueblo y de todo el valle, tendi-
do a sus pies. El Casco Antiguo encierra toda 
la fortaleza y la poesía de este pueblo nues-
tro. Es la pieza más importante, en este juego 
de luz y de sombras que entretejieron todas 
nuestras generaciones pasadas. EL CASCO 
ANTIGUO NOS ESTÁ PIDIENDO AYUDA.

Si Petrer no quiere tener raíces, ni historia, 
ni núcleo, ni pasado, ni Casco Antiguo ¿dón-
de se asentara su futuro? ■

Hortensia 
García
Licenciada en 
Ciencias Físicas

El casco antiguo y la población 
de los nuevos ricos
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Opinión

Desde su página de Petrer 
Mesual, el analista anónimo 

que se esconde bajo el seudóni-
mo de “Rincón” se regocija con 
la posibilidad del anunciado pacto 
de las izquierdas de nuestro pue-
blo. La cosa no tendría ninguna 
importancia, ni supondría ninguna 
novedad, ya que el planteamiento 
prosocialista del tal Rincón nos era 
sobradamente conocido, sino fue-
ra porque aprovecha la ocasión par 
verter sobre nuestro Partido Popu-
lar una serie de descalifi caciones y 
expresiones que nos consideramos 
con el derecho y la obligación de 
contestar.

En primer lugar este “Rincone-
te”, que así lo llamaremos apro-
vechando que estamos en año 
cervantino, descalifi ca al gobierno 
de la Generalitat Valenciana con 
cuestiones tan peregrinas como 
que destruye el territorio o preten-
de un agua que no nos pertenece, 
obviando que los ayuntamientos 
socialistas son tan constructores 
como los populares y olvidando 
que el agua es de toda España, 
como el carbón, la electricidad o 
cualquier otro recurso, el agua no 
es patrimonio de ninguna región, 
sino que es de todos los españo-
les y que los valencianos tenemos 
tanto derecho a ella como las de-
más autonomías. Ni Aragón, ni 
Cataluña son dueñas del Ebro, ni 
Castilla-La Mancha lo es del Tajo, 

del mismo modo que los ingresos 
públicos que generan nuestras pla-
yas repercuten en todo el país.

En segundo lugar nos critica al 
Partido Popular de Petrer porque 
en cinco años de oposición a su 
entender hemos tenido pocas 
ideas, ignorando, y ya es ignorar 
, que la aportación y ejecución de 
ideas corresponde a quien tiene 
la responsabilidad del gobierno. 
Nuestras ideas fueron plasmadas 
en sendos completos programas 
electorales presentados en cada 
elección, y sobre todo fueron 
materializadas en la etapa en 
que tuvimos la satisfacción de 
gobernar Petrer. Aquellas ideas 
y sobre todo su realización die-
ron la vuelta a este pueblo y de 
ellas han seguido viviendo los 
equipos de gobierno posterio-
res. No vamos a extendernos en 
enumerar la gestión de la que se 
ha venido en llamar legislatura 
de oro, pero ahí quedan ideas y 
realidades  como el Parque del 
Campet, la Biblioteca Enrique 
Amat, el Centro de Salud, la Casa 
de la Juventud, el museo Dámaso 
Navarro, el arreglo de la ciudad 
deportiva San Fernando, o el IES 
Paco Mollá. Es cierto que los 4 
años se hicieron cortos y que algu-
nos proyectos quedaron a medias 
y han sido concluidos con mayor 
o menor acierto posteriormente. 
Entre las actuaciones bien conclui-
das estuvieron la reforma integral 
del Teatro Cervantes o el Parque 
infantil de tráfi co. Pero en otros 
proyectos iniciados por nosotros 
el equipo EU-PSOE demostró una 

negligencia absoluta, como es el 
caso del Polígono Industrial de les 
Pedreres o, ya que lo cita nuestro 
“Rinconete”: el del Polideportivo 
San Jerónimo.

Este proyecto fue abandonado 
por el equipo EU-PSOE que du-
rante la  legislatura 1999-2003 no 
realizó ninguna inversión en él, ni 
pudo hacer fructifi car ninguna ges-
tión para atraer subvención ningu-
na. En esta legislatura el tema ha 
sido retomado por nuestro candi-
dato y Diputado Provincial Pascual 
Díaz y gracias a su gestión se han 
conseguido más de 175.000 Y si 
está parado actualmente este pro-
yecto es únicamente por culpa de 
la mala gestión municipal ya que 
con fecha 29 de noviembre tuvo 
entrada en  este Ayuntamiento 
el escrito que reclamaba la recti-
fi cación del proyecto con mas de 
30 incidencias, y este equipo mi-
noritario que nos desgobierna no 
ha sido capaz de solucionar estas 
incidencias.

No queremos terminar sin con-
testar la referencia a la cuestión 
educativa que realiza nuestro 
Rinconete. Para empezar no cabe 
sino recordar que durante 16 años 
de gobierno  el PSOE al que tan 
claramente apoya “Rinconete”, 
no fue capaz de crear un Institu-
to en Petrer , sino que al contrario 
cerró la extensión de Formación 
Profesional  que funcionó breve-
mente. Nuestra gestión está a la 
vista, un IES funcionando  y otro 
en construcción, la E.I. Virgen del 
Remedio, un colegio nuevo, (el 9 
d’Octubre) y otro remodelado to-

talmente y ampliado (Rambla dels 
Molins). Y debe recordarse que si 
el IES nuevo se ha retrasado tanto 
ha sido sobre todo por culpa de la 
nefasta gestión del equipo muni-
cipal EU-PSOE que la legislatura 
pasada no fue capaz de resolver 
los problemas de la parcela de Sa-
linetas y obligó al cambio de loca-
lización a La Canal. 

En defi nitiva, Sra o Sr. Rincone-
te, está en su derecho de perma-
necer en su servil anonimato, pero 
sea consciente que su ocultación 
intencionada deslegitima sus críti-
cas, pues nos hace pesar que sus 

ideas no son fruto de una refl exión 
libre y honesta sino de un interés 
directo, personal o político en las 
cuestiones que analiza. 

Ya que su estimado ZP promo-
vió este año cervantino, tenga 
presente que la prodigiosa plu-
ma del ilustre manco de Lepanto  
creó a ese dechado de bondad y 
caballerosidad que fue D. Quijote, 
pero también al  pícaro Rinconete,  
interesado, cobarde  y  mentiroso. 
Esperemos que usted no haga ho-
nor a su homónimo. ■

EJECUTIVA DEL PARTIDO 
POPULAR DE PETRER

Ignorando, y ya 
es ignorar, que 
la aportación y 
ejecución de ideas 
corresponde a 
quien tiene la 
responsabilidad 
del gobierno.

Rinconete, Rinconete
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I HUI, ON ANEM?

Per a aquelles persones que 
estiguen en bona forma física us 
recomane que aneu anant des 
de Petrer, ho podeu fer carretera 
amunt per l’Almadrava i una ve-
gada arribeu, veureu un cartell 
indicador que ens portarà a les 
Ventetes i al Racó Xoli. Per fer un 
poc de boca, contaré que passa-
rem pel Cossi, naixement d’aigua 
que apareix en una de les cor-
bes de la carretera a la dreta i a 
l’esquerra si us recordeu està la 
Cova del Vicari descrita mesos en-
darrere. Una vegada arribem a la 
zona d’aparcament, veurem que a 
la part de dalt hi ha un camí de 
terra, l’agafem i durant tot el tra-
jecte sols tenim que anar una mica 
pendents de les senyals grogues i 
blanques. És un camí molt còmo-
de, ample i gens dificultós que 
ens permet anar en grup parlant 
tranquil·lament. Passarem pel cos-
tat d’una bassa amb aigua clara, el 
meu marit i jo deduïm que aques-
ta es surtis d’aigua de Rabosa per 
després portar-la fins el Racó Xoli. 
Quasi res els enguiners!!!

Al cap d’una estona, aneu en 
tant, per que apareix un camí a 
l’esquerra, encara que un cartell 
ens indicarà clarament la direcció 
que agafarem si volem anar cap 
al Cim del Sit, al Racó Xoli o a Ra-
bosa. Nosaltres hem de continuar 
per baixar fins una rambleta i una 
vegada hem passat per baix d’un 
“aqüeducte modern amb goma 
de rec inclosa”, a la dreta, agafa-
rem una sendeta encara que pri-
mer hi haurà que trepar una mica, 
una vegada dalt aneu seguint les 
marques perquè com veureu hi 
ha una cruïllada de sendetes. El 
paratge no té desperdici. Altra 
pujadeta i, no se si us haveu do-
nat compte de l’espècie de pont 
que està a la dreta, està fet de 
forma natural, un tronc d’arbre 
actua de reforç. Una volta dalt 

passarem per damunt de eixa es-
pècie de pont natural. 

Recordeu que al camp i a la 
muntanya hi ha que anar amb 
l’objectiu de descobrir coses no-

ves, per això és tant important 
que anem mirant a una banda i 
altra per tal de trobar les novetats 
que la natura, unes vegades, i la 
mà de l’home, altres, ens ofereix.

Continuem el nostre caminar 
envoltats de pins.

Passat un temps tenim una pu-
jada escarpada degut a l’erosió 
dels fenòmens anomenats na-
turals com són l’aigua, vent… i  
perquè no dir-ho, també les per-
sones contribuïm i tenim part de 
culpa en allò del deteriori del medi 
ambient en les nostres actuacions 
(obrint sender on no hi havien, 
un mal us dels sender existents i 
un llargíssim etc.).

Hem de fer ús i no abús de la na-
tura, sinó pagarem cara la factura.

Una vegada estem dalt, baixa-
rem. Presteu atenció perquè a 
l’esquerra, a la vora mateix de la 
senda, una cova ens eixirà al nos-
tre pas. Quina construcció més 
curiosa. Continuem un poc i de 
seguida, una espècie de basseta 
(encara que plena de arbust) amb 
unes pedres molt ben disposades 
és un safareig o llavador. 

Una vegada l’hem passat tin-
drem un sender a l’esquerra i altre 
a la dreta que baixarà a la rambla 
per després tornar a pujar, anem 
per aquest i prompte estarem en 
una casa de camp blanca, Casa 
Herrero, ben cuidada, davant té 
un pi grandíssim que de segur 
farà les delícies de l’estiu.

Penseu en la quantitat de coses 
que han eixit al nostre pas i els 
llocs tan estratègics on estan.

Continuem el nostre camí, mai 
millor dit, el panorama que tenim 
davant nosaltes no es gens bonic 
ni molt menys. En un obrir i tan-
car d’ulls estarem en Rabosa.

Al llarg de tot el trajecte segu-
rament, ens haurem creuat en un 
nombre considerable de perso-
nes, d’ahí el nom de Esplanada 
de la muntanya.

La tornada la farem pel ma-
teix lloc ja que sempre queden 
coses per veure o que simple-
ment havien passat desaper-
cebudes i ni ens havíem fixat. 
Altra opció si es que venim ca-
minant des de Petrer, podem 
dir-li a alguna persona que ens 
arreplegue en Rabosa. ■

Un passeig per l’esplanada 
de la muntanya

Una cova molt peculiar.

L’excursió

REME MILLÁ POVEDA
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DESDE LA CALLE

Es inevitable. Cuando las nego-
ciaciones políticas se alargan, 

como está ocurriendo con el pacto 
de gobierno municipal entre IU y 
PSOE, las informaciones se fi ltran y 
llegan a la calle. Ahora resulta que 
el gran problema para el PSOE no 
es ni la paralización de la vida mu-
nicipal, ni la gestión urbanística, 
ni el autoritarismo del alcalde. El 
problema de los socialistas se basa 
en repartirse unas cuantas conce-
jalías y crear un nuevo cargo mu-
nicipal remunerado: un supuesto 
“coordinador o enlace municipal” 
que lime asperezas en las siempre 
complicadas relaciones entre co-
munistas y socialistas.

Visto desde la calle es, simple-
mente, un vividor de la política 
local más. O sea, la grave cri-
sis política en qué han sumido a 
Petrer los socialistas se resolvería  
dándoles un cargo remunerado 
más y unas cuantas concejalías. 
Cargo de dudosa necesidad y que 
pone en cuestión la propia capaci-
dad política de los concejales del 
PSOE. Es lamentable.

Cuesta entender como la nueva 
Ejecutiva socialista, con Antonio 
Lencina a la cabeza, o el propio 
Vicent Brotons en el ayuntamien-

to, han entrado en este juego de 
reparto de cargos propiciado por la 
“vieja guardia socialista”. No me 
cabe la menor duda que ese inte-
rés por pactar con Izquierda Unida 
por parte de Jesús Esteban, y el 
silencio cómplice de Pilar Brotons 
y Yolanda Céspedes, solo respon-
de a las ansias de “colocar” en el 
ayuntamiento a uno de los suyos.

Desde el entorno socialista me 
comentan que el Sr. Esteban siem-
pre se ha sentido comprometido 
en colocar en algún cargo público 
remunerado al que fuera concejal 
en anteriores legislaturas, Juan 
Conejero. De hecho, en las prime-
ras negociaciones con IU, en junio 
del 2003, ya se atrevio a pedir sin 
cortapisas la Gerencia de la Man-
comunidad Comarcal para este se-
ñor. IU se lo dejó bien claro: “ese 
cargo esta reservado para otro 
retirado de lujo, Frances Amorós”. 
Así que ahora se ha planteado un 
nuevo posible pacto, el Sr. Esteban 
ha vuelto a las andadas. Se ha in-
ventado un cargo y ha obligado 
a la Ejecutiva socialista a qué lo 
incluya en el paquete de la nego-
ciación. La cosa no ha sido hasta 
ahora cuestionada por nadie. A 
Izquierda Unida no le parece mal, 

claro que no. Tal cargo de confi an-
za (nadie sabe para qué) remune-
rado (es decir, pagado con dinero 
público) deja al PSOE sin autori-
dad moral ninguna y, encima, de-
muestra que el problema que creó 
el grupo socialista para salirse del 
gobierno municipal era absolu-
tamente falso. En el fondo solo 
querían una cosa: colocar bien a 
un amiguete.

En fi n, el intento de renovación 
política en el socialismo que en el 
2003 encabezó Vicent Brotons y 
el que recientemente ha puesto en 
marcha Antonio Lencina no han 
servido para nada. En el Ayunta-
miento de una forma u otra siguen 
habiendo dos fósiles socialistas de 
toda la vida: Isabel Fernández, 
como secretaria de grupo, y Jesús 
Esteban, como portavoz munici-
pal; Pilar Brotons, por lo que se 
ve, también aspira a fi gurar en el 
museo paleontológico socialista y, 
para acabar de redondearlo todo, 
en el paquete del acuerdo PSOE/
IU, entrará como coordinador de 
grupo otro preciado fósil, Juan 
Conejero. ¡Menuda renovación 
se han marcado Vicent Brotons, 
primero, y Antonio Lencina, des-
pues! Si el pacto se desarrolla en 

estos terminos todo el mundo po-
drá afi rmar con tranquilidad que 
cuatro de los sietes concejales de 
la anterior legislatura siguen en el 
Ayuntamiento, dos de ellos entra-
ron por la puerta de atrás y tres 
cobran un signifi cativo salario de 
las arcas municipales, o sea, “chu-
pan del bote”.

Conforme está la cosa la jugada 
no ha podido salirle más redonda al 
Partido Popular. Este nuevo pacto 
de izquierdas que se anuncia aca-
bará incomodando, si no asquean-
do, a buena parte del electorado 
de izquierdas y dará paso a una 
evidente mayoría absoluta del PP 
en Petrer para el 2007. Ahora que 
la derecha va a la baja en toda Es-
paña, en Petrer, entre la inoperan-
te Izquierda Unida y el inmovilista 
PSOE, le están sirviendo la Alcaldía 
en bandeja al PP. Dentro de 2 años 
y algunos meses se verá. 

Dicho esto, señores, Rincón se 
vuelve a su rincón de silencio, deja 
de estar en la calle y se limita a 
observar estupefacto el enorme 
gallinero que hay montado en 
la política municipal. Me retiro, 
como mínimo, una temporada. 
Toménselo con calma.

Rincón

¿PACTO DE GOBIERNO 
O PACTO DE EMPLEO PARA AMIGUETES?

El harpagofi to (Harpagophytum procumbens) es una planta origina-
ria de Sudáfrica y Namibia, muy buscada y al mismo tiempo muy pro-
tegida a causa de su elevado valor terapéutico como antiinfl amatorio 
y analgésico. Resulta muy útil para atenuar el dolor de las afecciones 
reumáticas. A pesar de ser un producto caro, se está imponiendo como 
un remedio preferente para tratar episodios de dolor de artrosis, artri-
tis, lesiones y fracturas. Ofrece también un alivio progresivo al dolor de 
espalda, lumbalgias, ciáticas, tortícolis y problemas musculares. 

Como tomarlo: Principalmente en forma de pastillas, hasta tres al 
día en caso de artritis, pero también se puede tomar en tintura y en go-
tas de extracto fl uido (30 gotas diarias mezcladas con zumo de frutas).

Libros recomendados: “¿Por qué enfermamos?” de R.M Nesse y 
G.C Williams. (Editorial Grijalbo). Un libro evolucionista para leer 
con la mente abierta. “Cuerpo de mujer, sabiduría de mujer” de 
Christiane Northrup. (Ediciones Urano). Una guía para la salud fí-
sica y emocional.

9/ HARPAGOFITO, alivio para el dolor articularHerbolario
HARPAGOFITO
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ESPECIAL

Aunque ya es un tema que 
pertenece al pasado mes de 
febrero, me apetece hacer una 
reflexión sobre lo que verdade-
ramente representa para mi esta 
celebración.

¿Sabemos realmente quién fue 
San Valentín y la vinculación que 
tuvo respecto al enamoramien-
to? Creo, sin duda alguna, que 
no es más que otro pretexto para 
las grandes superficies comercia-
les que se sacan de la manga un 
nuevo invento para engordar to-
davía más sus beneficios.

No había más que darse un 
paseo por estos establecimien-
tos abarrotados de corazones 
por doquier, ofertas de cenas 
y otras cursilerías para enamo-
rados… Pero yo me pregunto, 
y me gustaría que alguien me 
diera una respuesta, ¿qué tiene 
que ver el corazón con el senti-
miento amor? El corazón es una 
víscera de las tantas que forman 
nuestro cuerpo. Tiene el tama-
ño, poco más o menos de un 
puño cerrado y nada tiene que 
ver con el amor. Todo depen-
de de nuestro cerebro, ya que 
él es la máquina más perfecta 
que existe, el cerebro se encar-
ga de transmitir y dar órdenes, 
todo se cuece, valga la palabra, 
en nuestro cerebro. Por lo tan-
to tanta medallita de corazón, 
tantos aderezos cuyo símbolo 
es esta víscera me parece bien, 
comercialmente hablando, pero 
que no lo identifiquen con el 
sentimiento amor.

Puestos ya a sacarnos de 
donde sea otras celebraciones 
y otros santos que sirvan para 
aumentar los beneficios del co-
mercio ¿por qué no se inventan 
al patrón de los divorciados? Si 
tenemos en cuenta cómo está la 
sociedad actual ya que no que-
da “títaro en caña” (valga la ex-
presión) pues vamos quedando 
muy pocos como pareja cuyo 
matrimonio perdure varios años, 
mejor dicho, haya perdurado, 
vuelvo a repetir, quedamos muy 
pocos y a este ritmo ya veremos 
los que vamos quedando.

Analizando mi escrito me 
hago la siguiente composición. 
Me parece muy bien que se 
dediquen unas fechas para fes-
tejar el amor pero que no se 
escuden en San Valentín como 
heraldo que yo creo que él no 
sabe nada, y a saber si verda-
deramente existió. Cualquier 
día es bueno para demostrarle 
a nuestra pareja que la quere-
mos, que la respetamos, que 
ese amor se ha demostrado 
cada día sin necesidad de gran-
des celebraciones, ni grandes 
gastos que solamente benefi-
cian a los almacenes. Una flor, 
un libro, una palabra cariñosa 
es suficiente para comunicar a 
nuestra pareja que el amor está 
ahí pese a los avatares por los 
que últimamente está pasan-
do. Y si verdaderamente que-
réis que sea San Valentín (fue 
un pontífice romano) que no 
se limite solamente a un 14 de 
febrero.

Este mes de marzo vamos a 
preparar una receta como an-
ticipo de la vigilia que se acer-
ca, ya que todavía hay familias 
que lo respetan, aunque bien es 
verdad que van siendo menos.

El Fogón
San Valentín

Ingredientes:
1 k. de patatas, 200 grs. 

de mantequilla o margarina, 
2 cucharadas de harina, 4 
cucharadas de aceite de oli-
va y 3 yemas de huevo. Sal.

Preparación:
Hervir las patatas con 

abundante agua salada 
y escurrirlas. Triturarlas, 
añadir la margarina y pos-
teriormente las yemas. 
Servirlas acompañadas de 
una buen ensalada.

Un fuerte abrazo.
 Eufemia 

Sugerencias

PATATAS 
SENCILLAS

A 15º bajo cero

La imagen corresponde a la pared del Pantanet con el agua pro-
cedente del canalillo de El Badallet totalmente helada. En esta zona 
de umbría llegaron a alcanzarse los 15 grados bajo cero a finales 
del mes de enero. La pared de hielo sirvió para realizar practicas a 
un grupo de escaladores. En la fotografía aparece Lina Montesinos 
en plena ascensión. ■

El más viejo 
del término

Este olivo milenario se yergue apartado de los lugares de paso en 
la partida de Puça. En el interior del tronco ya carcomido todavía se 
guarda un viejo arado y pueden resguardarse de las inclemencias del 
tiempo varias personas. Según los lugareños es el más viejo del tér-
mino municipal y constituye todo un atractivo para los curiosos. ■
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PetReR
PUBLICACIÓN INDEPENDIENTE

Cualquier parecido con la realidad es pura coincidencia. Luis & Luis

M
EN
SU
AL

El Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Petrer con-
voca a la sesión plenaria que tendrá lugar en el salón de 
plenos el próximo día 25 de marzo a las 20´30 horas con 
arreglo al siguiente orden del día:

1º) Seguir sin dar solución a los solares de la antigua 
nave de Luvi.

2º) No dar ninguna idea para el edificio del antiguo co-
legio Primo de Rivera.

3º) Seguir sin remitir a la Exma. Diputación Provincial 
las rectificaciones al proyecto del polideportivo de San Je-
rónimo.  

4º) Negar la evidencia y no reconocer que la urbaniza-
ción Guirney-San Rafael es un desastre.

5º) Moción de Izquierda Unida en relación con el punto 
anterior afirmando con rotundidad que en el Guirney-San 
Rafael las calzadas son anchas, las aceras estrechas y el 
acceso principal al cementerio perfecto.

6º) Remitir escrito a la Consellería de Urbanismo certifi-
cando que en Petrer no se ha cometido ninguna infracción 
urbanística.

7º) Ruegos y Preguntas (sin respuesta).
8º) Intervención de Manuel Belmonte.

Petrer, 29 de Febrero de 2005.

SE ALQUILA
CON LUZ Y FUERZA MOTRIZ

(se puede tabicar)
IDEAL PARA TALLER CLANDESTINO O SIMILAR.

BUEN PRECIO. PAGO EN NEGRO 
Razón: Plaça de Baix, 1 - TEl.: 96 698 94 00

Excmo. Ayuntamiento 
de Petrer

La oposición (toda, la de derechas y la de izquierdas) asegura 
que el alcalde miente más que habla y por eso se han empeñado 
en desenmascarar su actitud cínica y perversa. Esta redacción ha 
tenido acceso a los pasquines que distribuirán por todo el casco 
urbano con la nueva imagen del primer edil de la localidad al que le 
ha crecido la nariz como a Pinocho.

El alcalde mintiendo una vez más ante los medios de comunicación.
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